MADRID. Año IV. Núm. 910.

- EN LA ACADEMIA ■

MORALES Y

Recepción del Sr. Conde y Luque.

EL PADRE FRANCISCO SUAREZ, S. J.

el más alto entendimiento y saber del si-

obras (28 tomos en folio) en filosóficas,

De las primeras se limitó á insertar el

extracto que en su Historia de la Filoso-

de y Luque á la labor teológica de Suá-

En cambio hace un extracto detalladí-

garización. Y urge proclamar que lo ha

conseguido cumplidamente y que ha me-

El Sr. Alvarez del Manzano, al contes-

consideraciones sobre el libro del estu-

da al sujeto, uno ó múltiple, que haya

Muy estimables, muy dignas de aplau-

Es copicsísima la blibliografía suarezca,

Filosofía, de la Teología y del Derecho

escolasticismo contemporáneo, lo que ha

Extraña deficiencia, dado el saber y la-

A las tres de la tarde de ayer se verificó la

recepción del Sr. Conde y Luque, sabio rector

de la Universidad Central, en la Real Acade-

La ceremonia se verificó con la solemnidad

acostumbrada, asistiendo á ella el presidente

del Consejo y los ministros de Gracia y Justi-

Ocupó la presidencia el Sr. Dato, teniendo

á su derecha al Sr. Groizard, director de la

Academia, y al Excelentísimo señor Obispo de

Madrid-Alcalá, y á su izquierda, á los seño-

En el estrado se sentaron los académicos de

zano, Labra, Ureña, Salcedo, Salvá, marqués

de Ciencias Morales, señor marqués de Oli-

vart; el catedrático de la Universidad Cen-

La concurrencia fué numerosa, figurando

entre ella varios Jesuitas, y muchos estudiantes

Los académicos encargados de introducir en

res marqués del Vadillo y Bergamín.

tral Sr. Fernández Prida y otros.

de la Universidad.

mia de Ciencias Morales y Políticas.

cuales vestía de uniforme.

EL ACTO

Suárez, en Religión, que esperamos y an-

de ejercerlo.

cobo Rousseau.

recido bien de la cultura española.

determinación física.

su actividad al campo de la Literatura ó tentó solamente hacer un trabajo de vul-

La biografía del Exemo. Sr. D. Rafael la Real Academia de Ciencias Morales y Conde y Luque se reduce al recuento de Políticas versó sobre el padre Francisco las disciplinas que estudió y enseñó, no Suárez, S. J. interrumpidos este estudio y estas ense- El propósito del recipiendario era comnanzas por leves y breves incursiones en poner un breve extracto del célebre tratado del Doctor eximio, que se titula De el campo de la política militante.

Nació en Córdoba, y en la misma ciu- legibus et deq legislatore, considerándolo dad, corte otro tiempo de los califas, y en como base del Derecho católico y pretensu Seminario, cursó Humanidades, Filo- diendo llamar la atención sobre un sabio, sofía y Ciencia teológica.

dades españolas subsistía aún la Facultad manidad, comparable con Platón, Aristóde Teología, y á perfeccionarse en sus dis- teles, San Agustín y Santo Tomás. desempeñar interinamente varias cáte- atañe á sus dotes intelectuales como á la nismo. dras mientras cursaba la carrera de De-santidad de su vida. recho, logró al fin, tras reñidas y gloriosas oposiciones, el nombramiento de catedrático de la Facultad de Teología de Sa- teológicas y jurídicas. lamanca. No tardó en ser trasladado á la Central.

sar, según los conocimientos y títulos de mentarista de las obras de Santo Tomás, género de estudios. cada uno, en los Claustros de Filosofía y llegando á afirmar que apenas se aparta Letras ó Jurisprudencia. Merced á ello del autor de la Suma theológica sino en pudo más adelante el actual rector de la las cuestiones relativas á la distinción en terminar: Universidad Central desempeñar las cáte- tre la esencia y la existencia al conocidras, en la Facultad de Derecho, de Dis-miento directo de los singulares y al ciplina eclesiástica, Derecho político y ad- concurso simultáneo que excluye la preministrativo y Legislación comparada. Hoy desempeña la de Derecho interna-

cional y privado. La cultura del ilustre rector de la Uni- rez. versidad matritense es celebradísima y puede calificarse de enciclopédica. Aparte simo, muy fiel, muy completo y muy clade que profesa la Teología á la manera ro de las opiniones jurídicas del autor de como esta ciencia se cultivaba en los si- las Disputationes metaphisicae, y más singlos XVI y XVII, manera poligráfica, gularmente del tratado De légibus. casos conocimientos en lenguas clásicas y influjo. orientales, el Sr. Conde y Luque extiende | El rector de la Universidad Central in-

ciencia de la forma. Nunca padeció de grafomanía el señor Conde; antes al contrario, el número de sus producciones literarias es muy exi-

Explica él este fenómeno, que no deja de ser extraño escribir poco, hoy que tan- pendo sabio Jesuíta Defensio fidei, exato v tan deprisa se garrapatea, un varón minando las opiniones en él sostenidas dedicado de por vida á las labores cien- acerca del origen de la autoridad ó del potificas, por miedo á quedar muy por bajo der, que según Suárez, procede de Dios v muy inferior á los gigantescos modelos directamente á la sociedad, al pueblo, y que desde niño ha tenido ante los ojos; sólo indirectamente, mediante consenti- gyll. Santo Tomás, Suárez, Balmes, Melchor miento expreso ó tácito de éste, se trasla-Cano, Chateaubriand, De Maistre, etcéte-

ra, etc. Y no cabe duda sino que esa desconflanza de sí mismo, esa saturación del saber ajeno, que hace parecer baladí y viejo y dicho ya cuanto pudiera escribirse de sos las elucubraciones de los Sres. Connuevo, ó al menos cuanto saliese de la de y Luque y Alvarez del Manzano, mas pluma propia, paraliza muchas energías y continúa sin escribirse ni aun darse el mata antes de nacer muchas obras que plan de ella, la obra acerca de Suárez. contribuirían grandemente al progreso que hace falta.

científico. Propiedad de talentos grandes, pero y sencillísimo nos fuera sentar plaza de que no llegan á la altura del genio, y de eruditos citando nombres, títulos y fechas. eruditos copiosos y profundos es el supra- Mas aún no se ha impreso un libro en el dicho temor, que no dudaríamos en dipu- que se justiprecie la verdadera y exacta tar nor meritorio y laudable si algunas significación del doctor eximio dentro del veces no estorbara positivos bienes y otras escolasticismo, precisando el estado de la no se convirtiera en amparo de la pereza

Aunque tenga visos y aun realidades de humanidad, no deja también de disculpar cierta indolencia.

En el Sr. Conde y Luque llega esa desesperanza de alcanzar la perfección al diferencias con publicistas liberales ó li-siendo designado, por acuerdo de ambas parextremo de que, como él confiesa, lo poco beralizantes, señaladamente con Juan Ja- tes, el ex diputado M. Villewis Mareuil. que ha dado á la prensa ha sido por deber, y se reduce á los dos volúmenes Oficios del Derecho internacional privado y Derecho internacional privado, á una conferencia sobre "Hugo Grocio" y á dos helamos se subsane pronto.—R. R. discursos acerca de la "Historia de la elocuencia" uno, y sobre el "Concepto del Derecho internacional" otro. Añádanse varios artículos periodísticos y un libro inédito, en latín, que se titula Demosthenes et Cicero, y se tendrá integra la bibliografía del rector de la Universidad

Por lo que llevamos dicho se entiende cia é Instrucción pública, el primero de los fácilmente que la ortodoxia más pura brilla en los libros, enseñanza y opiniones del Sr. Conde y Luque, y que la dirección de éstos es generalmente escolástica,

y en concreto suarista. Como político, comenzó, á raíz de la setembrina, fundando en Córdoba una revista, en la cual hizo política católica la de Ciencias Morales Sres. Alvarez del Man-

y monárquica. Después evolucionó hacia el partido de Figueroa, Azcárate, Santamaría de Pareconservador, y fué diputado seis veces por des, Sánchez Román, Bonilla, Asín Palacios y Córdoba y dos veces senador por dicha Sanz Escartín; el académico de la Historia provincia. Ha sido director general de Sr. Pérez de Guzmán, el correspondiente de la Registros, subsecretario de Instrucción pública y de Gracia y Justicia y fiscal del Supremo. Actualmente representa en la Alta Cámara á la Universidad Central. de la que es rector.

de y Luque en el acto de su recepción en Labra y Ureña

EN LA DE CIENCIAS EXACTAS

En la Real Academia de Ciencias Exactas celentísimo é Ilmo. Sr. D. Joaquín Maria Castellarnau y Lleopart, ingeniero de Montes, y presidente de la Junta Consultiva del Cuerpo. A la recepción asistieron, entre otros académicos, los Sres. Casares, Hausser, Ugarte,

Gómez Ocaña, Cabrera, Torroja, Muñoz del Castillo, Cortazar, Palacio, Octavio de Toledo, ra, la marquesa de Bolaños (que por cierto lu-Garcini, Rodríguez Mourelo, Vegas, Madaria- cía presioso traje blanco, bordado de strass, y ga v Sánchez Lozano.

La sesión fué presidida por D. José Echegaray, á cuyos lados se sentaban los señores Bosch, Sanford, González López, Pérez Ca-Rodríguez Carracido, González Hidalgo y el ballero y Roquer de Pascual; señoritas de Ca-

"Morfología general de las plantas, según cal, Onieva, Serna y Blanquer. las leyes biológicas" fué el tema desarrollado por el recipiendario en su discurso de recep-

Después de elogiar cumplidamente á su antecesor en el sillón, señor conde de Calleja, y de sentar que el gran problema de los fenómenos de la vida continúa, á pesar de los continuados trabajos científicos de las diversas generaciones, encerrados en inexpugnable for- Alonso Martínez, Martínez de Irujo, Pérez del taleza, que no se rinde á ninguno de los rudos Por aquellos tiempos en las Universi- glo XVI y uno de los genios de la Hu- ataques que la investigación le dirige por to- sillo, Pellón, Terán, Calleja, Orueta, Núñez de das partes, siendo las victorias parciales obte- Prado, Brochero, Guervos, Figueras y Potesnidas causa de que podamos decir algo para- tad. dójicamente, que hoy, sabiendo más, sabemos ciplinas pasó á Sevilla y Madrid. Docto- A manera de obligada introducción, menos, afirma que tal problema se ha compliróse, habiendo merecido siempre la nota trazó una sucinta biografía del insigne cado en los tiempos modernos, porque la vida Majestades. de sobresaliente y gozado casi todos los profesor de la Universidad de Coimbra, no podemos ya considerarla dependiente de premios extraordinarios, y después de explicando su psicología, tanto en lo que una substancia, sino de un complejo orga-

> La teoría biológica general es aplicada en el discurso á las plantas.

Después dividió acertadamente sus Tanto en éstas, como en los animales, se estudia dentro de las páginas del erudito trabajo la teoría antigua, lo mismo que la moderna, desde Hacckel hasta Hering.

En un complicado análisis de orden quími-Más tarde estalló la revolución de Sep- fía, del Cardenal Ceferino González. No co, se recorre la diversa serie de estados por tiembre y se suprimió la Facultad de Teo- podemos estar conforme con este resumen que la materia base de la vida se tranforma logía en todas las Universidades de Espa- del eminente Dominico, quien en su fer- en los varios grupos de plantas, aludiendo á los ña, y se declaró excedentes á los profeso- vor tomista, reduce al padre Suárez á la trabajos especulativos realizados en diferentes res, reconociéndoles el derecho de ingre- categoría de discípulo y explicador ó co- épocas y naciones, por sabios dedicados á tal

> Reafirmando lo que constituye la alegación primordial del discurso, consignado en las primeras líneas del mismo, dice el autor para

"La célula constituye el verdadero centro de todas las investigaciones biológicas, y eso equivale á confesar también que en el estudio de los fenómenos vitales existen aún muchos No presta especial atención el Sr. Con- enigmas que resolver y muchas nubes que disipar. Cierto es que las conquistas son cada día más numerosas y brillantes; pero cierto es también que, á medida que vamos sabiendo más, surgen ante nosotros nuevos problemas, que alejjan la esperanza aquella, á que antes he aludiido, de presenciar cómo aparecen las doras, celebrar unas elecciones generales con primeras palpitaciones de la vida en el seno de la materia inerte. A pasos agigantados vaque concibiéndola reina y corona de las Mas entiéndase bien que es mero ex- mos descubriendo los fenómenos vitales; pero ciencias filosóficas presuponía el dominio tracto, sin extenderse á examinar los pre- el secreto de la vida continua aún guardado de éstas, mas el de las históricas, y no es-cedentes ni precisar las consecuencias é misteriosamente por una esfinge, que á nuestras incesantes preguntas sólo contesta hoy lo mismo que en los tiempos de Linneo: Mori oppositum vitae est."

El Sr. Lázaro é Ibiza contesta con otro discurso, en el que hace constar los méritos que adornan al nuevo compañero. Ambos académicos fueron muy aplaudidos.

tar al nuevo académico, se extendió en

PESAME

La Princesa Beatriz de Battenberg está recibiendo numerosas manifestaciones de pésame, con motivo del fallecimiento del duque de Ar-

Por esta causa, no asistió la augusta dama á la fiesta celebrada anteanoche en la Prin-

Los Reyes y toda la Familia Real han en viado telegramas á los Soberanos ingleses y á la duquesa de Argyll, expresando su senti-

EL REYEl Rev dedicó la mañana de ayer á trabajar en sus habitaciones particulares, paseando después por la Casa de Campo.

EL ASUNTO CAILLAUX

POR TELEGRAFO

La cuestión Caillaux-D'Aillieres.

PARIS 3. Han celebrado una conferencia los representantes de MM. Caillaux y D'Aillieres, manifestando los de éste que, á su juicio, no existía antes de su aparición, lo que aportó de ofensa para aquél ni para sus electores en la

nuevo, lo que de esto se ha incorporado al redacción de la proclama post-electoral. No estando de acuerdo con este parecer los caducado, las reminiscencias suaristas en amigos de Caillaux, convinose en el nombralos positivistas del día y sus conexiones y miento de un árbitro que decidiera el caso,

Extraña deficiencia, dado el saber y laboriosidad de tantos hermanos del padre

PETICION DE MANO

Ayer ha sido pedida la mano de la distinguida señorita Regina González-Tablas y Otaora, hija del teniente general del mismo apellido, para el bizarro oficial de la Escolta Real D. Alfonso Barón y Torres. La boda se celebrará en breve.

GONCIERTO DE GALA

Apremios de espacio, nos impidieron dar cuenta ayer de la aristocrática fiesta celebrada anteanoche en la Princesa por la Sociedad coral de Santa Cecilia, que dirige la marquesa de Bolaños, y á la que pertenecen distinguidas señoras y señoritas, á favor de la lar, de cuya Junta es la Infanta Doña Isabel presidenta honoraria.

El teatro, cedido gratuitamente por el señor Díaz de Mendoza, presentaba un aspecto brillantísimo.

Asistieron SS. MM. Don Alfonso y Doña Victoria, la Reina Doña María Cristina, y los Infantes Doña Isabel y Don Fernando, acompañándoles las duquesas viuda de Sotomayor y Victoria; la señorita Bertrán de Lis; el duque de Bivona, y el conde de Aguilar de Inestrillas.

También asistió el Excelentísimo señor Nun-colocado junto á los rieles del tranvía. cio de Su Santidad con el encargado de Negocios de la Nunciatura, Monseñor Solari.

De las damas asistentes, imposible citar El discurso pronunciado por el Sr. Con- el salón al recipiendo da fuerco. Jos señores nombres, pues ocuparía la relación un espa- mista.

la Princesa se encontraba el todo Madrid aristocrática.

Comezó el concierto con la Overtura de Freisches, ejecutada por la Orquesta Sinfó-Físicas y Naturales ocupó ayer, por prir ra Freischtez, ejecutada por la Orquesta Sinfóvez, el puesto de académico numeraria exnotable erítico musical.

Después, orquesta y coro interpretaron el coratorio Los Angeles, del genial maestro Chapí, y el Stabat Mater, de Rossini, con gran accerto y delicado gusto.

Cantagon los solos, dúos, cuartetos, etcétedos gruesos brillantes en el pecho), señoras González Alvarez de Ferrer, Ruiz Jiménez, secretario de la Corporación, Sr. Arrillaga. lleja y Guervós, y Sres. Olaria, Bernar, Ron-

> En los coros figuraban la condesa de Romanones, las señoras de Laiglesia, Coghen, Massa, Lombillo, Espinosa de los Monteros, Argente, Owens, Herrera y Muñoz, y las señoritas de Dato, Alvarez de Toledo, Roca de Togores, Santa Cristina, Somosancho, Chirel, Fontagud, Gargollo, Oñate, marquesa de Cam-

> po Fértil, Guillamas, Suárez Inclán, Blake, Pulgar, Sanz y Escartín, López Nieulant, Ro-

> Los aplausos fueron repetidísimos, y muy merecidamente, dando siempre la señal Sus

Todos los asistentes salieron complacidísimos de tan grata fiesta, haciendo grandes elogios de cuantos tomaron parte en ella, y muy en especial de la marquesa de Bolaños, directora de la Sociedad.

POR TELEGRAPO

El plan de la mediación.

WASHINGTON 3. En las diversas reuniones celebradas por los plenipotenciarios mediadores en el conel plan siguiente:

Invitar á Wilson, Huerta y Carranza á que designen representantes que celebren una conferencia, á fin de hacer los mayores esfuerzos para convencer á Huerta y Carranza de que por el momento deben retirarse de la política activa.

Constituir en Méjico un Gobierno que se denominará Comité de Salud Pública, y estará compuesto de siete ó nueve miembros, para impedir que la anarquía acabe de apoderarse del país.

Después, y bajo la inspección de los cónsules yanquis y de las tres Repúblicas mediaabsoluta imparcialidad, y más tarde elección presidencial, reconociendo y respetando el resultado de ésta, sea cual sea, y aunque resulte elegido el propio Huerta.

MEJICO 3.

Pactado el armisticio, el ministro de la Guerra ha ordenado á todos los generales federales que suspendan las hostilidades hasta nuova orden. المراه يعربها المراه يعربها

Orden ministerial.

Carranza quiere polear.

EL PASO 3. El general Carranza se ha negado en absoluto á suspender las hostilidades contra el gene-

ral Huerta mientras se practiquen las gestiones iniciadas por las tres Repúblicas sudamericanas, y ha enviado ayer una nota en este sentido á Wáshington.

WASHINGTON 3. En el Ministerio de Marina declaran que ha sido concertado un armisticio en Tampico entre federales y constitucionalistas.

BARCELONA

POR TELEGRAFO -

La fiesta de la Paz.

BARCELONA 3. Esta mañana se celebró otro de los números

una manifestación y en un festival infantil claramente anticatólico. contra la guerra, denominado la fiesta de la

La Banda Municipal amenizó el acto, y ha- parte implícitamente en este homenaje. blaron los Sres. Giner, Lerroux é Iglesias; éste, á petición del público. Sus discursos fueron muy breves.

Terminado el acto se dirigieron los concurentes á la montaña de Coll, en donde se ha- sus obras. bían instalado varias cantinas, vendiéndose en ellas comestibles.

La conferencia de Antón del Olmet. Esta mañana ha dado en el Salón Poliora-

ma su anunciada conferencia el Sr. Antón del Olmet, sobre el tema "La paz conservadora". Sr. Santiumenge.

Este primero, y el Sr. Antón del Olmet después, censuraron á los mauristas por combatir al actual Gobierno.

Precauciones

Las autoridades han adoptado precauciones en el Palacio de Bellas Artes, donde se celebrará la fiesta de los protestantes. Desde primeras horas de la tarde patrulla

fuerza de la Guardia civil por los alrededores escándalo.

El Congreso de la democracia Las conclusiones aprobadas en el Congre-

so de la Democracia, celebrado aver en el Pa-Escuela católica de Nuestra Señora del Pi-lacio de Bellas Artes, condenan la política del Gobierno en Marruecos, piden la suspensión immediata de la guerra, y anuncian la persistencia de la campaña contra la misma.

Iglesias, repuesto.

El Sr. Lerroux ha repuesto en la jefatura ocal del partido á D. Emiliano Iglesias, á natancia de éste.

Un petardo.

En la calle de Santa Mónica estalló un petardo cargado de pólvora, que alguien había La detonación dió lugar á unas cuantas ca-

rreras y sustos. Créese que se trata de la obra de algún alar-

cio de que no disponemos; basta decir que en La Policia practica diligencias.

CAUSERIE PARISIENNE

SABIO **PROFESOR**

EL MARAVILLOSO Y ÚLTIMO DESCUBRIMIENTO

Un sabio vienés, el simpático doctor Freiherr von Pfungen, á quien todos los lectores conocen lo mismo que yo, acaba de hacer, según nos dicen, un descubrimiento maravilloso, que, siendo del orden científico, ha de causar una revolución en el literario, por más señas, en ese mundo imperturbable de la crí-

Ese distinguido profesor ha encontrado, efectivamente, el medio de evaluar por la electricidad el mérito exacto y cabal de toda obra de arte, basándose en la sensibilidad epi dérmica al paso de las corrientes.

Tenemos, por ejemplo, un cuadro y un crítico pictórico. Hasta ahora, este pobre hombre se ponía delante del cuadro, examinaba detenidamente el color y la línea... i luego escribía su crítica concienzuda. Muchas veces la escribía también sin haber visto el cuadro, ni el marco siguiera.

que poner en cada una de las manos del crí- Tercera Franciscana. tico un electrodo de carbón unido á un galvanómetro, y mientras el crítico mira el cua-

dro, el sabio examina el galvanómetro. Inmediatamente, éste, con toda imparcialidad, sin error posible, indica, por una cifra exacta, el grado de sensación artística experimentado.

Las experiencias del profesor von Pfungen han establecido perentoriamente la infalibilidad de la crítica eléctrica.

La unidad del valor artístico, según el doc tor, es el ohmio.

La piel humana ofrece à las corrientes eléctricas una resistencia que, medida por el galvanómetro, da por término medio la cifra de 70.000 á 80.000 ohmios. Pero esa resisflicto yanqui-mejicano, ha quedado acordado tencia de la piel puede variar, de una mane- Obispo de Osma, el Sr. Marín Lázaro. clarira significativa, en un sujeto sometido á la tera, etc. emoción artística.

"La resistencia de un sujeto que contemplaba la cabeza del David de Donatello, descendía lentamente á 60.000 ohmios; luego, á 38.000, y, en fin, á 30.000. El San Francis co de Murillo producía un descenso de la aguja del galvanómetro hasta 10.000 y aun hasta 3.000 ohmios." La tarea de los críticos será, pues, de hoy

en adelante, sencillísima: no tendrán más que ir pasando delante de los cuadros con el electrodo en una mano y el galvanómetro en el bolsillo. Este aparato irá registrando automáticamente el valor de la obra de arte. Y las críticas serán breves; se reducirán á cifras. Y todo eso saldremos ganando.

Paris, 1 de Mayo.

LOS ALUMNOS DE FARMACIA

POR TELEGRAPO

Ha sido publicado un manifiesto á los obreros, por los alumnos de Farmacia, explicándoles que con sus manifestaciones no pretenden perjudicarlos en el asunto de las Cooperativas, sino todo le contrario, esto es, evitar que les exploten.

Resulta de palpitante actualidad, y por litar del Santo Sepulcro, tam intimamento de aquel otro homenaje proyectado hace años, cuyo fin era solicitar para Galdós el premio

Decía así la nota del órgano-oficioso de la Santa Sede, nota oportunísima en estos momentos, y que puede orientar perfectamente á los católicos españoles:

"Sabemos por les periódicos de España que se ha establecido en aquella nación un Comité para organizar un homenaje al literato Pérez Galdós, autor de no pocas producdel programa de fiestas organizado por la coa- ciones dramáticas, entre las que se cuenta lición radical-nacionalista, que consistía en Electra, que promovió tanto ruido en sentido

"Sabemos también que algunos católicos han dado su nombre á dicho Comité, tomando "Estos católicos, con su adhesión, no in-

tentan más que honrar á un célebre literato, y no tratan de aprobar en modo alguno el espíritu sectario que aparece en muchas de "Nosotros, sin embargo, no podemos menos

de lamentar semejante participación, la cual es apropósito para engendrar, especialmente en el pueblo, equívocos y confusiones deplorabilísimas.

"Ciertas ambigüedades 6 distinciones no son posibles y producen siempre daño. Por Hizo la presentación del conferenciante el lo demás, no se forjen esos católicos la ilual homenaje el carácter que los adversarios le guerrán dar.

"Aprovechamos, por lo tanto, la ocasión para recomendar de nuevo á los católicos que se atengan siempre á las máximas fundamentales de conducta (especialmente en la vida pública) que corresponden á las instrucciones pontificias. Y estas máximas aconsejan precisamente que se abstengan de intervenir en asuntos en que su presencia puede suponer del Palacio, ante el temor de que surja algún lo que no es, ó atribuir intenciones y aquiescencias que no existen y que jamás deben aparecer ni siquiera apoyadas en distinciones que son siempre difíciles de comprender."

Y puestos á hablar de este homenaje romántico-metálico, copiaremos también lo que acerca de tal apoteosis escribe anoche un querido colega.

He aquí sus palabras:

"Se nos asegura, y si adquirimos pruebas de la certeza del rumor, lo diremos sin atenuaciones de ninguna clase, citando nombres y puntualizando hechos, que alguno de los propagandistas más activos y entusiastas de la suscripción pro Galdós, es acreedor principal ó representante de los acreedores de D. Benito."

La cosa, como verá el lector, no necesita comentarios... ¿Para qué?...

EN CUARTA PLANA: Originales de actualidad. DE MI CARTERA

LA VIDA RELIGIOSA

EL CONGRESO DE LOS FRANCISCANOS

El paseo del Cisne es una de esas vina madrileñas que forman un remanso en al torrente bullicioso de la vida callejera contesana. A uno y otro lado, árboles y houslitos; de perspectiva, una plazoleta con estatua 'amentable, y un poco más lejes, los andenes de la Castellana, solitarios y tristes, á toda hora que no sea la previamente ordenada en el Código de la ruthe: "la hora de paseo". "

En esta calle, arropada en quietud 🛭 🗪 silencio, apenas turbado por el "tin tin" de los tranvías, hay una linda iglesia y una santa casa monacal: San Fermín de los Na-

Un fraile joven, erguido, de pálifio restro y dulce palabra, platica con "Curro Vargas" en un gabinete de extremada sensillez. Pues bien: ahora el doctor no hace más acerca del próximo Congreso de la Caden

Celébrase el tal Congreso para conmeno. rar el séptimo centenario de la venide de San Francisco á España, y está señelada como fecha de su apertura, el día 16 del mes actual.

-Nosotros-diceme el padre Legista. que es el Franciscano á que antes hula de referirme -, pertenecemos à la Orden primera, y como más antiguos, nos hemos encargado de la dirección y organización de ese Congreso, en el que tomarán parte x harán uso de la palabra, figuras tan salientes en el campo católico como D. Juan Viz. quez de Mella, D. Manuel Senante, el señor)

Nuestra Orden es la mas numerosa, elevándose el número de religiosos Franciscanos á 22.000. En España, cada provincia tiene su noviciado, y la Casa matriz esta en este Convento, donde reside el Vicario general Las Juntas organizadoras dei Congreso

presididas por los superiores franciscanos. están formadas por distinguidos miembros de la nobleza española, Terciarios Francis-

La Orden Tercera fué instituída por San Francisco en 1221. Cuenta en el mundo con varios "millones" de hermanos, y en España con "cientos de miles" Fueron Terciarios, muchos Papas, entre

ellos León XIII, Pío IX, "Pío X". Lo treron Cristóbal Colón, Dante, Cervantes, Calderón de la Barca, Galileo, Palestrina, Volta. Tasso, Galvani, Rafael de Urbino, Cimabue, Giotto, Miguel Angel, Silvio Pellico... García Moreno, San Luis (XIII de Francia).

San Fernando, Raimundo Lutio, los Reves Católicos, Jaime de Aragón, Felipe II, III v IV, Vasco de Gama, Lope de Vega, Marillo, Balmes, Donoso, Aparisi, Nocedai... Hay muchas Memorias presentadas 🛰 El Congreso se celebrará en San Francisco el Grande. Es seguro que la Orden mi-

eso lo transcribimos, este documento publi- ligada á los Franciscanos (guardianes de cado en L'Osservatore Romano, con ocasión los Santos Lugares desde el siglo XIII hasta hoy), asista en corporación al Congrese y que otras Ordenes imiten su ejemplo. Habrá procesión final del Congreso vel

20 una peregrinación, en trenes especiales. al Escorial. "La Infanta Par, Terracia, acama de la at Congreso".

-: Y de esa Asamblea commemorativa tiene usted buenas impresiones? -Excelentes: hay un entusiasmo piadoso grandísimo, y se procesará dar á los asambleístas que vengan de fuera, todo gé-

nero de facilidades, incluso desde el punto de vista económico, para lo cual hemos conseguido rebajas en los trenes, en los hospedajes, etc., etc. El padre Legixima se expresa con ese ardor, con ese entusiasmo de quien pone sus anhelos y sus rosadas esperanzas en una

obra buena, y en el triundo de un deseo que la fe inspira. Y á decir verdad, no es arriesgarse en el

pronóstico, afirmar por anticipado el éxito de ese Congreso de la Orden Tercera.

En España, los devotos de San Francisco son innumerables, y por afiadidura, fervorosos, entusiastas, sometidos voluntariasión de que su presencia basta para quitar mente a una regla, y osteutando con gallardía, en público, las insignias bien visibles que pregonan su piedad... Lo observamos y lo anotamos hace meses en una peregrinación de la Orden Tercera á la imperial Toledo, esa poética ciudad que se mira en las aguas del río principe.

En la puerta he estrechado la mano del fraile bondadoso, sobre cuyo bábito humilde de penitente, se destaca una caballeresca cruz color de sangre: la de les defenseres del Santo Sepulcro. He entrado en la iglesia, á esas horas obs-

curas, sin fieles, sin ruidos, invitando á la meditación y al coloquio, á solas con nuestra conciencia...

"Curro Vargas" ha rezado á h. Virgea, y ha ofrendado un recuerdo á 🕬 madra, CURBO TREAS

DESDEROMA

El Cardenal, secretario de Ecado, selec Merry del Val, ha estado en el Polegia Mapañol, donde fué recibido por el metor, nor Albert, y por el embajador, el cor ocuda de la Viñaza. Con asistencia del personal de la langue

jada y de varios Prelados, se po vadiá a cordenación de doce alumnos del Illogia Celebra la Mise al Cardenal Merry

GRANADA 3. Lo fueron, además de los españoles citados, entre otros muchos, los siguientes:

DE LA CAMPAÑA

ESPAÑA EN MARRUECOS

SERVICIO TELEGRÁPICO

Joven francesa agredida.

Una joven francesa, acompañada de un griado moro, hicieron ayer una excursión al Cabo Espartel.

Cuando regresaban á la ciudad fueron amtos agredidos por un numeroso grupo de moros, que, conduciéndoles á un paraje alejado. pidieron que entregasen cuanto llevasen. El criado aprovechó un momento de descui-

do de los salteadores y huyó, salvándose, no ebstante los disparos que le hicieron éstos. La joven francesa fué derribada en tierra

per les meros, que la despojaron brutalmente de cuantas alhajas y dinero llevaba, dejándola abandonada después.

Este desagradable suceso ha producido gran sensación, por la osadía que han demostrado los salteadores, pues la agresión consumóse en un sitio muy frecuentado.

Otra agresión.

CEUTA 3. Dos leñadores que se internaron anoche en el campo moro fueron agredidos por un grupo de enemigos.

Fuerzas del Ejército, destacadas cerca del lugar donde ocurrió el suceso, acudieron al darse cuenta de la agresión, haciendo huir al

Uno de los leñadores, llamado Manuel Jimanaz, ha resultado gravemente herido.

Regalo de un fajín.

CEUTA 3.

El general D. Luis Fernández Bernal, antiguo coronel del regimiento de Ceuta, será obsequiado con un fajín por este Ayuntamiento. Así ha sido acordado en sesión, habiéndose nombrado ya una Comisión encargada de hacer dicha entrega. DE ALHUCEMAS

ALHUCEMAS 29. Por comerciantes de esta plaza, dueños de las embarcaciones arrastradas á la vecina playa por el último temporal, fueron gratificados los moros que las custodiaron y trageron & la plaza, quedando éstos muy agradecidos. Procedente de Melilla fondeó en esta rada

dos al comercio de esta plaza. Con el fin de poder hacer las operaciones de descarga, viéronse obligados los comerciantes á alquilar algunos botes de los moros vecinos, con los cuales llevaron á cabo to-

sacos de harina y otros mil de sal, consigna-

das las operaciones de descarga, zarpando que estos días hemos causado numerosas badicho vapor con rumbo á Peñón, para cuya jas al enemigo, habiendo muerto prestigioso plaza conducía también carga. Moros llegados ayer á la plaza euentan one en las inmediaciones del río Nekor fué muerto por un proyectil de fusil maüsser un indígena que intentó apoderarse de una mula

que conducía un hebreo al zoco, siendo el autor del disparo otro indígena que acompañaba al israelita. Dicen también que no cesan las luchas en tre las kabilas, resultando todos los días al-

guna nueva victims. esta el vapor correo Sagunto, dejando co- guí, derrotándola y persiguiéndola durante rrespondencia y pasaje, zarpando en seguida algunas horas, yendo luego á atacarla nuevacon rumbo á Melilla, sin descargar en ésta mente en el campamento que tenía establegran cantidad de harina, por la mucha ma-cido junto al poblado de Beni Hach Ani. rejada de Levante, que impedia hacer operaciones.

Con moñvo de la pérdida de las cosechas en cia y haciendo derroche de valor. esta comarca, se preparan para embarcar para la Argelia á las faenas de la siega gran número de rifeños, cuyos embarques empezapróximo.

Peñón, ha fondeado en esta rada el vapor Las pérdidas de la columna ascienden á correo Fernándes Silvestre, conduciendo una 9 muertos y 25 heridos

El Sr. Sánchez Guerra dijo ayer mañana

a los periodistas que probablemente no po-

dría concurrir hoy al Senado, por tener que

asistir al Congreso, en donde se han anun-

De éstas, refiriéndose á la del Sr. Rivas

admitiria, por no haber recaido aún dicta-

LOS PRESUPUESTOS

reunidos ayer tarde con el ministro, señor

conde de Bugallal, todos los directores ge-

timación de los presupuestos del Estado.

hasta el miércoles ó el jueves próximos.

que no podrán ser leidos en el Congreso

DATOS DE RECAUDACION

Ministerio de Hacienda, la recaudación, du-

rante el pasado mes de Abril, ha sido de

del año anterior, es inferior à ella en pe-

EL GENERAL BURGUETE

de Melilla, el general Burguete, cuvo viaie

obedece à asuntos de orden puramente par-

TELEGRAMA OFICIAL

recibió ayer un telegrama oficial del gober-

mador de Salamanca dando cuenta de la

Regada á dicha capital de la primera pere-

grinación Teresiana bilbaína, formada por

Los peregrinos fueron recibidos por el

cobernador, quien los acompañó en la visita

COLEGIO DE LA INNACULADA CONCEPCION

Los alumnos de esta Institución celebraron

aver una fiesta escolar-artística, para hacer la

segunda proclamación de dignidades ó car-

gos pertenecientes al régimen interior de aqué-

mados, realizaron diversos ejercicios de Gra-

mática latina los alumnos de tercer año, se-

ñores Alvarez de Toledo (D. Carlos y D. Joa-

quín), Barreda, Blanco, Cabello, Echánove,

Inza, Larrú, Lodares, López-Valdemoro, Man-

chobas, Moyano, Muriedas, Prieto, Torme, To-

rre y Vegas, que fueron aplaudidísimos por

el aristocrático público que llenaba el gran

Antes de ser leída la relación de procla-

que realizaron a Alba de Tormes.

En el Ministerio de la Gobernación se

Aver mañana llegó á Madrid, procedente

Según datos oficiales facilitados en el

Comparada con la obtenida en igual mes

En la reunión continuó el trabajo de ul-

En el Ministerio de Hacienda estuvieron

EN GOBERNACION

ciado interpelaciones.

men en el asunto.

nerales del departamento.

101.495.780 pesetas.

más de 400 personas.

compañía del regimiento de Infantería de Melilla en relevo de la del regimiento de Ceriñola que guarnecía esta plaza. Una vez efectuado el relevo zarpó el vapor á las tres de la tarde con las compañías relevadas por ésta y Peñón, que marchan á Melilla.

INFORMES OFICIALES

De Larache.

Ha llegado á Cuesta Colorada, sin novedad, un convoy. Los moros atacaron hoy la aguada de Muley Buselham, haciéndonos un muerto y un herido, intentando robar ganado en Mulat Musa, siendo rechazados en los bajos de Buselham. Un grupo que se deslizó entre Tarkuntz y Yuma el Tolba fué dispersado por fuerzas de la harka de El Ermiki, protegidas por cañones de ambas posiciones.

En vista de esto y después de acudir en auxilio de Muley Buselham con fuerzas de T'Zenin, que llegaron cuando el enemigo había sido rechazado, he organizado seis columnas para recorrer todos los límites de la mony otra para T'Zenin y Larache, una tercera para Tzelatza, quedando preparadas tres más: una de Larache y dos en Alcázar, con lo que se facilitará la acción de los tres tabores que va están en movimiento

Dirigiré, si es necesario, personalmente la operación combinada, de la que espero inmediato resultado.

De Tetuán. En la madrugada de hoy, la mehalla Jalifa, dirigida por teniente coronel Cavanellas, ocupó dos casas huerta derecha de Martín, frente Mehannis y á unos 600 metros río; acompañó mehalla sección Ingenieros, mientras éstos ponían casas estado defensa, aspillerándolas rodeándolas alambradas, desplegaron 100 hombres indígenas para proteger trabajos, protegiendo tiroteo con guardias enemigos, que se replegaron perseguidas por los nuestros, quienes llegaron á internarse unos dos kilómetros, hasta entrada en llanura barranco de Tazaruz, permaneciendo alli durante trabajo Ingenieros, haciendo fuego de variada intensidad.

A las once se recogió fuerza, dejando guarrecidas las casas; la nueva unidad indígena avanzó con excelente espíritu, demostrando nach, pronunciadas con ocasión de un Contambién instrucción suficiente y el peculiar impetu de la raza, Causamos varias bajas al do: "España—dijo la baronesa—ha llegado el vapor mercante Sevilla, conduciendo mil enemigo y se le recogió un muerto; por nues- tarde al movimiento social de protección á las tra parte, cuatro moros heridos. Mehalla ha jóvenes, pero ha trabajado de tal manera, que establecido su campamento á retaguardía de hoy cabe afirmar que se ha colocado en pricasas ocupadas, amenazando las comunicacio- mer lugar, y que si otras naciones pueden nes entre los Beni Maadan de Beni Salah competir con ella, ninguna la puede aventay El Quitan y los que agrupan sus aduares jar.' en la falda de Kudia Telmadi. Se confirma jefe de Beni Hosmar.

Comunican las autoridades no haber nove dad en la plaza y posiciones.

POR TELEGRAPO EN LA ZONA FRANCESA Un combate.

PARIS 3. Un despacho de la Agencia Havas, fechado en Rabat ayer, confirma que la columna del De regreso de su viaje á Ceuta, fondeó en general Godraud atacó á la harka del Ro-

El combate fué tan largo como encarnizado, oponiendo los moros tenacísima resisten-

Dejaron en el campo muchísimas bajas en-

muertos y heridos graves. Las tropas francesas dieron pruebas de rán en los primeros días del mes de Mayo gran impetu y arrojo, logrando dispersar y poner en fuga á un enemigo muy superior en A las once de la mañana, procedente de número y bien armado y municionado.

Presidencia.-Real decreto declarando no

ha debido suscitarse la competencia promo-

vida entre el gobernador de Salamanca y el

juez de instrucción de Peñaranda de Braca-

Otro decidiendo a favor de la jurisdic-

Gobernación.—Real decreto nombrando

icepresidenta de la Junta de Patronato del

Eugenia á doña Casilda Alonso Martínez,

Instrucción pública. - Subsecretaría. --

-Nombrando portero de la Escuela Nor-

Con motivo de celebrarse el domingo 26 la

festividad de Nuestra Señora del Buen Con-

sejo, que Su Santidad Pío X dió por Patrona

á la Asociación Católica internacional de

lugar en el home ú hospedería de dicha Aso-

fiesta religiosa, de la que queremos decir algu-

Friburgo, y el Central español, en Madrid.

Ante todo, suponemos á nuestros lectores al

Dicha Obra es de preservación; con esto

toda su importancia... Así se expresaba en la

plática que dirigió á sus oyentes el ilustrísi-

mo Sr. Vales Failde, Consiliario de la Aso-

ciación, y entusiasta propagador de ella, ex-

"Puede decirse que las obras que se des-

rrollan en España se clasifican y dividen en

dos clases: unas, de reparación; otras, de

preservación. Las primeras tienen una impor-

tancia que no cabe negar; son altamente sim-

páticas, pero me atrevo á afirmar que las de

preservación lo son muchísimo más; porque,

si en una ciudad se declara una epidemia, y

las autoridades atienden solicitamente á los

atacados, harán bien, merecerán elogio por su

caridad; pero mejor habrían hecho, de mayor

elogio hubieran sido merecedoras si hubiesen

evitado el que en esa ciudad apareciese la epi-

demia, previniéndola con medidas acertadas.'

olicando de este modo su afirmación:

mal de Maestros de Zaragoza á D. Daniel

ADMINISTRACION CENTRAL

SUMARIO DEL DIA 3

mera instancia de Linares.

condesa de Romanones.

licenciado en Farmacia.

Muñoz Gallinas.

nas palabras.

monte

Mateo, manifestó que cree serán sólo unas ción ordinaria la competencia suscitada en-

preguntas, pues si fuera interpelación no la tre el gobernador de Jaén y el juez de pri-

es la acción social, la acción más urgente é | de la Iglesia suplió la injusticia de la sociemportante de nuestra época.

Nuestra Asociación se ocupa de proteger, bechora, al dedicarse á la preservación y pro- predica la verdad. tección de las jóvenes".

La Obra ha adquirido en pocos años extraordinario desarrollo, pues antes apenas si había algún Comité más que el de Madrid, y hoy contamos con ellos en Barcelona, San Sebastián, Irún, Vitoria, Palencia, Málaga, Zaragoza, Bilbao, Santander, Port-Bou, etcétera, etcétera, Comités que trabajan, sobre todo algunos de ellos, con una actividad y un celo dignos del mayor encomio, siendo muchísimos los casos en que la vigilancia de la Asociación Católica internacional ha evitado que las jóvenes, al llegar á las grandes poblaciones, cayesen en manos de esos infames que las acechan para perderlas.

La capilla de la Hospedería del Patrocinio de María, rama del árbol de la Protección de las jóvenes, y que lleva albergadas varios miles de muchachas, estaba cuajada de flores y luces... En el centro del altar, la imagen de María, en su Patrocinio, presidía la fiesta; á un lado, el estandarte blanco y oro de Nuestra Señora del Buen Consejo. Patrona de la Internacional Católica, patentizaba la perfecta unión que reina entre la Madre común, que taña, de las que salieron hoy una para Rfaif es la Asociación, y su hija, la primera de las que ha tenido: la Hospedería del Patrocinio de María.

Por la mañana hubo Misa y Comunión general. Por la tarde, á las cuatro y media, plática por el Ilmo. Sr. Vales Failde. Exposición y solemne Reserva del Santísimo, cantándose después una Salve en honor de la Virgen.

Asistieron á la fiesta la marquesa de la Mina, presidenta de la Obra; la Junta en pleno v otras varias señoras, v del sexo fuerte, os reverendos padres Postius, Ramonet, del Corazón de María; el Sr. Vales Failde, el capellán de la Hospedería y el Sr. Uriarte. Sus Altezas las Infantas Doña Isabel y

Doña Paz, presidenta de honor de la Asociación la primera, é inspiradora de ella en España la segunda, no pudieron asistir, como deseaban, por tener que hacerlo á la fiesta de los Exploradores en El Pardo.

La Asociación en España se complace en hacer públicas, no por lo que á ella pueda honrarla, sino por lo que honra a su Patria y á la Acción Social femenina española, cuyo valor v constante trabajo van poco á poco sabiendo las extranjeras; las palabras de su presidenta general, la baronesa de Montegreso que se celebró en Londres el año pasa-Estas palabras quedaron depositadas á las

plantas de aquélla, cuyo consejo, suave y divino, ha sido el verdadero triunfador en la

MARIA DE ECHARRI

CONTROVERSIA **PÚBLICA**

EN LA CASA DE LOS TRADICIONALISTAS

Sobre el tema "Cuál sea la solución del problema social en España", continuaron ever an la Casa de los Tradicionalistas las sesiones de controversia pública.

El anarquista Monteagudo, á quien se le había reservado la palabra en la conferencia anterior, impugnó la doctrina sustentada por el conferenciante, D. Juan Francisco Correas, desarrollando el tema antes anunciado.

Para el anarquista Monteagudo, la solución del problema social no está en la remoción de aquellos obstáculos que se oponen á la producción de la riqueza, pues mientras ésta esté acaparada—dijo—existirán diferencias y odios entre pobres y ricos.

El problema social-dijo el anarquista Monteagudo-tiene su única y posible solución en la no existencia, en la destrucción de la propiedad individual, haciendo que nadie tenga nada superfluo mientras haya quien carece de lo necesario. Esta—añadió—estimo que es la única solución al problema social. Justifica la violencia y la resolución al pretender resolver este problema por la resistencia que los capitalistas han de oponer á ser

ne que tener su medio antagónico en la fuerza que ha de emplearse para encletárselo. Monteagudo afirma que no puede señalarse fecha fija para la resolución del problema social, que llegará por sí sola cuando el hombre, en su evolución progresiva, alcance el necesario grado de perfección, y termina dan-Real Dispensario antituberculoso Victoria do lectura durante cerca de una hora de un trabajo de un escritor anarquista, cuyo nombre no cita, para demostrar la posibilidad de

despojados de su capital, resistencia que tie-

Anunciando haber solicitado por D. Franideal anarquista. cisco Pelayo Morey duplicado de título de

El conferenciante, Sr. Correas, se levanta contestar al anarquista Monteagudo, expresando lo difícil que le es hacerlo, ya que ellas por un procedimiento lógico de ideas ni

llegar á vivir en una sociedad sin Gobierno

ni autoridades, que es la síntesis-dice-del

El problema social—dice el Sr. Correas es algo que hemos de resolver, y, ¿qué manera mejor de resolverlo que remover todos aquellos obstáculos que á ello se oponen? Y yo presentaba-añade-como medio, el

aumento de producción de la tierra, que hacia, un mayor aumento de la riqueza.

Obras para la Protección de las jóvenes, tuvo Claro es que si, aumentada la riqueza no se tar resuelto, subsistirá. En este punto-diceel controvertista y yo, al parecer, sólo nos diferenciamos en el modo de hacer uso de la ricorriente de lo que es esta Asociación, cuyo queza. Pero jes que los católicos defendemos Comité Central internacional se encuentra en su acaparamiento? No; nosotros lo que pretendemos es evitar soluciones sangrientas, que nada resolverán. El verdadero problema está queda hecho su principal elogio, y declarada aquí; los pobres quieren y piden pan, pero con sus procedimientos dificultan la producción. Quieren sólo sangre y revolución, y yo pregunto: pero ¿es que vamos á comer revo-

> Querer resolver el problema social destruyéndolo todo-afirma-no es lógico; debemos procurar corregir defectos del actual régimen, no soñar con algo destruyendo antes lo exis-

lución y sangre? (Ovación.)

Trabajemos con fe—añade—para que el que ejercitandose en la ciudadanía. no tiene tenga; pero para esto no es necesario matar, ni destruir, ni borrar fronteras, ni producir graves trastornos.

niega que la Iglesia autorice á cada uno para hacer de la riqueza el uso que quiera. Estoafirma—no lo han dicho ni la Iglesia, ni los Santos Padres, ni los Pontífices, ni los publicistas v escritores católicos.

No es cierto tampoco que la Iglesia aplaudido con verdadero frenesi.

dad. (Muy bien.) La Iglesia no necesita de la burguesía ni de preservar, y Su Santidad Pío X declaró del pueblo; entre una y otro cuenta con granque era "Obra santa, bella y altamente bien- des masas que la siguen, porque la Iglesia

> Nosotros-dice el padre Correas-definimos la propiedad como facultad de administrar y de distribuir, y, claro está que el que adminis tre ó distribuya mal, tendrá nuestras censuras v recriminaciones.

> No está el mal-añade-en la propiedad, sino en el uso, bueno ó malo, que de ella se

Si los ricos, si los poderosos cumpliesen con sus deberes, ¿quién había de quejarse?, ¿dónde estarian los anarquistas, ni los socialistas,

que protestasen? El mal está en que hay gentes que no cumolen socialmente sus deberes; en que hay gentes que, obrando mal, apelan al registro de la la Iglesia? No; no puede ser la Iglesia responsable de los pecados de esas gentes que

se llaman católicas. (Grandes aplausos.) Por eso - añade - es necesario distinguir; cuando viéreis á un mal sacerdote, á un mal católico, decidselo, decidselo y tendréis razón; pero no digáis nunca, porque no podéis decirlo, que Cristo y la Iglesia engañaron al mundo. (Aplausos.)

Cree imposible la existencia de una sociedad sin ley ni autoridad, porque siempre se reconocería la autoridad del padre, ó la del maestro, 6 la del hombre que, dotado de superior inteligencia, pudiera aconsejar á los demás. Niega que pueda pasarse de un estado im-

perfecto (el actual) á uno perfecto (el predicado por socialistas y anarquistas), pues esto siempre tendría que ser obra del hombre, que es imperfecto por naturaleza. Termina diciendo que no es una bomba de

dinamita la que pudiera resolver el problema social, sino una bomba de amor cristiano, de cariño v de respeto para todos nuestros prójimos, que es la doctrina predicada por Cristo. Virginia González (socialista), que ha pedido la palabra, hace uso de ella, mostrándose conforme con algunas de las condiciones de la Iglesia: pero en discordancia con otras.

Sus frases dan lugar á algunas protestas, que hacen precisa la intervención de la presidencia.

El general Aranda interviene, apaciguando os ánimos exaltados, y declarando cerrada esta serie de controversias públicas, que promete reanudar si la Casa de los Tradicionalistas cuenta con el respeto de todos los que en ellas quieran controvertir.

JUNTA DE ACCIONISTAS

LA COMPAÑÍA DEL NORTE

Bajo la presidencia del Sr. Rodríguez San de accionistas de los Ferrocarriles del Norte de España.

Leída la Memoria reglamentaria y el estado de cuentas, fueron ambas cosas aprobadas. Otro tanto ocurrió con los presupuestos de aplicación del excedente de productos, reelección de los consejeros salientes y ratificación de las autorizaciones antes concedidas al Consejo para hacer contratos.

Propuesto por un accionista catalán el reparto semestral de beneficios, en sustitución del annal, ahora practicado, alegóse por el Sr. Rodríguez San Pedro, en contra de tal pretensión, que, dados los importantes gastos que ha de hacer la Compañía para perfeccionar sus servicios, un deber de prudencia aconseja cas veces. Ya lo irán ustedes viendo. no comprometer los intereses del primer semestre, conformándose la junta con este cri-

24 pesetas por acción, pagadero en 1 de Ju- comparábamos con las de anteayer... y ya no lio próximo, que importa 1.384.000 pesetas, quedando un remanente de 1.177.972 pesetas, que pasa á cuenta nueva.

LA PEREGRINACIÓN MARIANA

POR TELEGRAPO

BARCELONA 3. Según comunican de Montserrat, esta mañana llegó al Monasterio la segunda expedición de peregrinos Marianos. Por la mañana dióse la Comunión general,

que estuvo concurridísima. Ofició el Arzobispo de Tarragona.

La Basílica, completamente atestada de público, presentaba aspecto brillantísimo.

POR TELEGRAFO

1146 VALLADOLID 3. Con gran concurrencia y mucho entu-

siasmo se ha celebrado en el teatro de Lope de Vega el anunciado mitin maurista, en el que hicieron uso de la palabra los señores Cavanna, Valentín Gamazo, Santos Ecay, Goicoechea y Ossorio y Gallardo.

El presidente del Círculo maurista de Madrid, Sr. Santos Ecay, pronunció un discurso muy elocuente. Dijo que los mauristas habían hecho voto

solemne de sacrificarlo todo por Maura y por España, y presento como admirable ejemplo de tales propósitos á Ossorio y Gael controvertiente se ha limitado á hacer un llardo, cuyo apostolado entusiasta comenzó número infinito de afirmaciones, sin llegar á en Zaragoza, alcanzando la más envidiable consagración con el atentado de Barcelona de argumentos que guarden un lazo 6 nexo, por los bárbaros discípulos de Lerroux, el amigo y comensal del Sr. Dato.

Dijo que la propaganda maurista tenía una finalidad bien notoria: restablecer el Hizo referencia á la revolución de Bar-

celona en las calles y á la de Madrid en el bía de llevar consigo, como lógica consecuen- Parlamento, diciendo que la primera tuvo la sanción de la justicia, pero la segunda quedó impune y triunfante en el Poder, juciación, situada en la calle de Gaztambide, una distribuye bien, el problema social, lejos de estrando fidelidad al Rey Ios que poco antes estuvieron dispuestos á trasponer la frontera de la Monarquía. Señaló el hecho de que continuaba impe-

rando ese régimen de perturbación que usufructúa Romanones, el cual sigue siendo el presidente efectivo del Consejo de mi-Aludiendo á las crisis últimas afirmó que

en lugar de "orientales" debían de calificarse de "occidentales" por las muchas cosas que habían declinado en ellas. Añadió que ya se perciben los resplandores del nuevo día, que será el de la victoria, pero que ésta no significaba la obten-

ción inmediata del Poder, el cual no bastaba

alcanzarlo, sino merecerlo, Terminó diciendo que para lograr el éxito en las condiciones de dignidad, vigor y eficacia que los mauristas anhelan debían seguir adelante en el camino emprendido,

El Sr. Ossorio y Gallardo tuvo enérgicas censuras para el Gobierno de Dato, diciendo cima que los conservadores están divididos, y que Rebatiendo argumentos del controvertiente muchos de los que abandonaron al señor Maura sienten ya arrepentimientos por su conducta.

El banquete.

Se ha celebrado el banquete organizado EMBAJADORES, 9 en honor del Sr. Ossorio y Gallardo, que pronunció un magnífico discurso, siendo En el tren correo marcharon á Madrid

TOROS Y TOREROS

CORRIDAS DE AYER

LA DE BENEPICENCIA

Pastor, Gallo, Gallito y Belmonte. Pastor,

Ayer tarde se celebró la clásica y generosa corrida de Beneficencia, y ayer, como siempre, constituyó la nota pintoresca y alegre del día. Un día espléndido, lleno de sol y de luz y de calor, de mucho calor, contribuyó á la brillantez de la corrida de los pobres.

Y el interior de la Plaza, encantador. En palcos y delanteras de gradas muchas v bellas damas, con la clásica mantilla y los religión. Pero ¿ esto da derecho á insultar á prendidos de claveles reventones, y en los tendidos, las salerosas madrileñas del pañolón de Manila y las perfumadas flores en el pecho.

Y en todas las localidades, mucha animación y mucha alegría y requetemuchísima gracia. Con un cuadro así y un cartel de matadores como el de ayer, ¿qué aficionado podía faltar á la fiesta de Beneficencia?

Y, naturalmente, la Plaza se llenó, como si en vez de valer los billetes un millón, que era lo que pedían por ellos los señores de la reventa, se hubieran dado á seis reales y

medio. La Reina Doña Victoria, S. M. Don Alfonso XIII y SS. AA. los Infantes Doña Isabel y Don Fernando, honraron con su

presencia la clásica fiesta. COMO AQUELLA, NO!

No fué, no podía ser la corrida de ayer como la tercera de abono.

Ni la de Beneficencia ni ninguna otra. Lo de la tercera de abono se repetirá para cuando esté canalizado el Manzanares y lo del marasmen en salsa verde sea un problema que no esté por resolver. Pero hasta entonces, no.

Yo me lo sabía de memoria. Por eso ayer, cuando iba caminito de la Plaza, le dije á uno de los amigos que me acompañaban: -Vamos á ver si nos aburrimos hoy un

oquito. Aburrirnos toreando Juan el Unico y Pepito el Sabio? -Sí, señor, á pesar de Terremoto y de Maravillas.

- En qué te fundas para afirmar ese desatino?

- Desatino? Bueno, como quieras. Pero ya verás como hoy salimos renegando de la primada que hemos hecho al dar las tres fincas que heredamos de nuestros padres por un tendido de sombra.

Y así fué. Nos aburrimos, á pesar de que el Gallo grande tuvo un momento de incon-Pedro, celebróse ayer mañana junta general mensurable artista y de que Joselito estuvo de accionistas de los Ferrocarriles del Norte bien en un toro y de las valentías de Vicente en toda la corrida. ¿Por qué?

Por la sencillísima razón de que están muy frescas aún esas monumentales faenas que realizaron en la tercera de abono ese torero asombro de la afición, que se llama Juan Belmonte, y ese prodigio de criatura, mal llamado Gallito pequeño. Y como todavía no se han repuesto nuestros nervios de las emociones pasadas, es dificilísimo impresionarnos con algo que no sea muy bueno y muy or and e.

Y "eso" no se hace siempre que se quiere sino cuando se puede. Y se puede muy po-

Y esto no quiere decir que en la corrida de ayer no ejecutaron los lidiadores muy bien. pero muy bien, algunas sucrtes del toreo. Por-Fué, por último, aprobado el reparto de que cosas buenas, las hubo. Pero luego las nos parecían buenas.

¡ Mecachis con las comparaciones! ¿Saben ustedes quién es el maleta más maleta de cuantos peinan coleta? Pues Rafael

Gómez, Gallo.

Pero ¿saben ustedes qué torero es el que tie ne más salsa, más gracia v más genialidades para repentizar suertes nuevas en el toreo? Pues el susodicho Sr. D. Rafael Gómez Or-

Aver fué eso. El maleta más maleta de la ereación, y el torero artista más artista y más torero de cuantos pisan las Plazas de Toros. Es una cosa verdaderamente incomprensi-

ble. No hay quien entienda á este torero. Ayer le tocó de primeras un becerro sin pizca de poder y lo suficientemente bravo para poderle torear de muleta con arte y con lucimiento. El enemigo lo consentía todo. Bueno: pues á Rafael le dió por no arrimarse, y no se arrimó. Si el presidente le hubiera amena zado con llevarle á la cárcel si no se acerca-

en un calabozo, y muy satisfecho y muy tranquilo con estar allí. iuno con estar am. ¿Qué es lo que le pasa á este torero? Ni él mismo lo sabe.

ba al toro, Rafael estaría á estas horas metido

Es tan malo, tan malo, cuando le da por estar mal, que no tiene comparación con ningún otro. Y sin embargo...

Sin embargo, cuando le da la vena por arrimarse y tira de repertorio, su toreo es de una vistosidad extraordinaria. Se saborea el arte. Ayer, después del tremendo fracaso en su orimer toro, Rafael tuvo un arranque de ga-

llardía, v volvió á recuperar el cartel perdido. Para ello empleó una faena de muleta pre ciosísima, con pases por alto, de pecho, molinetes y ayudados estupendos, fenomenales Unos pases que no los hubiera dibujado mejor eje de la política interior de España, roto en un lienzo el pincel mágico de Marcelino

> ¡Vaya elegancia, y arte, y salsa, la que puso el gitano en aquel guiso! Rafael! La Plaza entera prorrumpió en un alarido

> na, y así siguió hasta que las mulillas se llevaron al cornúpeto. Y eso que al matar no tuvo mucha suer-

de gozo, desde el comienzo de la gran fae-

te que digamos el mayor de la casa Gómez Necesitó dar un pinchazo, dos medias es-

tocadas y un descabello al quinto golpe para

ver ante sus plantas al noble bruto. Pero eso no importa. Ya sabemos que Rafael no es un Frascuelo ni muchísimo menos Con que toree bien, como ayer lo hizo, nos damos por satisfechos, y nuestros aplausos

Vamos á verle torear, no matar. ¿Mata lo mecha en vez de torearle? ¿Y qué? La dos como en ellos se encuentran. cuestión es que no nos time en nuestras esperanzas y toree como él sabe hacerlo, que den algunas pesetas, sin tener en caenta 💰 si el toro no muere á la primera estocada, ya nos vamos ó no á divertir. morirá á la segunda, ó á la quinta, ó á la dé-

son para el cañí.

Para ver estoquear bien un toro no iríamos á la Plaza cuando torea el gran Rafael. Quedamos en que ayer se desquitó Rafael sus males en un hospital! Gómez de sus pasados errores. Y en que se le aplaudió todo lo que merecía. ¿Estamos?

El ascensor funciona á todo vapor. Hay gas para un rato en la fábrica, así que no ten-

Vicente Pastor estuvo ayer como siempre.

Por la desgracia ocurrida à Belmonte de a que luego hablaremos-tuvo el madrileño que estoquear tres toros. A otro no le huniera hecho mucha gracia la cosa. Pero á Vicente le tiene sin cuidado tener que acabar él solo con los seis ó los ocho toros. Si lo siente es porque ello significa una desgracia

Ayer Vicente estuvo bravo y trabajador como siempre. Y alegre como nunca. ¡Hasta se permitió el lujo de poner un buen par de banderillas al cuarteo!

Al matar no tuvo mucha fortuna. Pero como estuvo valiente y no volvió la cara al peligro, se le aplaudió mucho, lo mismo cuando el estoque quedó en lo alto, como ocurrió en el primer toro, que cuando el acero quedaba sepultado en el chaleco del quinto y cegato

Toreando y en quites, activísimo. Y diri-

Y ahí tienen ustedes cómo un torero de pundonor y de conciencia se hace aplaudir, aun en un día en que no le sonrió ciertamente

¡Paso á la dignidad torera!

Toreros sabios los ha habido por medias lo apretado de su toreo y la intensidad de

su arte. ¿Maravillas ó nada más que sabio? Las dos cosas. Ayer salió á la Plaza José. Maravillas para poner dos pares el segundo, no-de banderillas en el toro tercero. All hubo arte, y salsa torera, y gracia fina, y

¡José Maravilla! Pero en seguida se eclipsó y vino ese otro torero que algunos llaman Joselito el Sabio. ¿Sabio? ¿Pero en qué sentido, en el que lo, fueron Currito y Villaverde y Valdemoro? Pues maldito el mérito que tiene el ser

Así ocurrió ayer. Josefito fué sabio, y por ser sabio, supo torear guardando la piel para no exponerla á una caricia de las astadas

bio fué al entrar á matar con el brazo suelto y salvando el pitón, para meter el estoque atravesado y caído. Y sabio fué al torear con grandes precan-

de una baja al séptimo toro. Y por eso, por ser sabio, por ser un torero sabio, no gustó su trabajo como gusta cuando

tercer toro. Se le quiso hacer una ovación. ¿La merecía? ¿No la merecía?

¿Vamos á dejarlo en los seis reales y me-

VERGUENZA TORERA Juan Belmonte quiso ayer demostrar á las que él torea así—este así ya saben ustedes á lo que equivale-. Que torea así porque sabe y puede y le da la reverendísima gana. Pero todas las buenas intenciones del trianero se vieron defraudadas ante la nerviosidad del toro, que movía la cabeza con más facili-

dad que usted se fuma un pitillo. Y, naturalmente, con toros así, el toreo de Belmonte se estrella y no puede manifestarse en toda su grandeza. Por eso, al torear de capa, el torero que vió claro no quiso exponerse estúpidamente á una cornada, y alargó bandera para dar unos chicotazos al cornú-

Luego, con la muletilla, el toro seguía igual, nervioso, y con la cabeza muy suelta. Sin embargo, el trianero estuvo valiente con la muleta, muy valiente, logrando igualar pronto al

Y alli vino la cogida, porque tenía que ocu-

nada. Y su dignidad le aconsejaba conquistar la ovación en aquel toro, al precio que fuera. Por eso, Belmonte, que no es un gran estoqueador, viendo que con la muleta era imposible hacer nada, se jugó la carta al matar. Y vino la contraria al entrar el bravo diestro muy derecho y no pensando más que en hundir el acero en el morrillo del toro. Este cogió al torero por el pecho, le levantó en alto. lo zarandeó horrorosamente, y, al fin, se lo echó debajo del hocico, para volver á prenderle nuevamente. Pero los toreros, acudiendo valientemente al quite, impidieron al cornúpe.

¿ Que el estoque estaba algo caído? ¿ Y qué? Acaso no entró á matar Belmonte con mu-

Luego el estoque queda donde queda, porque el matador no lleva un compás en la mano para saber donde ha de meter el estoque, Este arranque de vergüenza nos impidió ver al fenómeno en el octavo toro ¡Fué una lástima!

Pero como la herida carece de importanria, afortunadamente, pronto hemos de volver á ver al torero más estupendo que ha pisado las Plazas de Toros.

LOS TOROS

Los ocho bichos fueron jóvenes, pero bravos, aunque sin exageraciones. Los mejores fueron los lidiados en qunto. sexto, tercero, octavo, primero y segundo lu-

gar, por este mismo orden. ¿Se divirtieron ustedes? ¿No se divirties

dinero que ingresó fué á parar á los hospibien un toro? Pues miel sobre hojuelas. ¿Que tales para poder sostener á tantos desgracia-Y esta obra de caridad bien merces que se

> En último caso, nuestra conciencia deba estar satisfecha al contribuir con unas monedas á una obra de caridad.

Y eso si que es triste!—Don Silveri

doctores Covisa y Mateo Milano, que se h al examen de la herida, por si hal intere

Y aún creo que se excedió como torero.

para el compañero. Pero por él, no.

toro de Santa Coloma.

giendo, muy acertado.

la suerte.

MARAVILLAS O NADA MAS QUE SABIO? docenas. Sabio fué aquel Currito, del que de cía la gente que cuando él quería no había otro torero mejor, y lo cierto fué que se murió sin que llegara á querer ni una sola vez. Sabio fué Lagartijo II, y sabios son Faíco y Quinito y Bonarillo. Y lo cierto es que estos sabios sólo nos llegaron á gustar en algunas ocasiones; pero nunca nos emocionaron con

vergüenza torera. 🛫 –

Sabio fué al torear movidísimo y de pegolete al becerro lidiado en tercer lugar. Sa-

ciones y con el pico de la muleta, y al matar

sale á la Plaza, dispuesto á ser Joselito Maravillas. Sus partidaries le aplaudieron al morir el

peto y dejarle en suerte para picarle.

cornúneto.

rrir así. Juan es un torero de muchísima vergüenza. Para él la dignidad torera es antes que

to que volviera á empitonar al fenómeno. Y

cuando éste era conducido á la enfermería en brazos de sus compañeros, caía el bicho muero to por la estocada de Juanito.

chos quintales de valentía?

Y perdonen ustedes el modo de señalar,

Santa Coloma envió una corrida muy igual.

ron? Pues no les importe. Era la corrida de Beneficencia, y todo el

Por los desgraciados que piden valud

DESPUÉS DE LA COGHÉ Al ingresar Belmonte en la enfenmeria,

sulón de fiestas. Después hubo exposición de interesantes pe-Las palabras del Sr. Vales Failde responvaya del brazo de la burguesía y del capitalismo. No los necesita para nada, y yo quiero los mauristas que vinieron de la corte pare gan ustedes miedo á que se inutilice da apallaban de servicio, procedieron ramament rato. Meulas cinematográficas y varios números de den & un sentir que se va generalizando, se-

Con gran escrupulosidad le practicaron una esmerada cura, viendo que, afortunadamente, se trataba de una simple herida subcutánea y de suerte, puesto que se encontraba situada encima del plano muscular del paquete vásculo-nervioso del muslo derecho, pues de haber sido profunda en dicho sitio, hubiera sido de fatales consecuencias.

Poco después redactaron el siguiente PARTE FACULTATIVO

Durante la lidia del toro cuarto ha ingresado en esta enfermería el diestro Belmonte con una herida incisa de unos tres centímetros de extensión, situada en la cara interna y tercio medio del muslo derecho, y que interesa la piel y tejidos celular y muscular, que le impide continuar la lidia.-Doctor Co-

El diestro sufrió con entereza la cura, y quejándose de la mala suerte que casi le acompaña en la Plaza de Toros de Madrid. Después de descansar un rato en una de las camas de la enfermería, fué trasladado en un coche á su domicilio.

EN EL PALACE HOTEL

Poco después de haber sido cogido Belmonte, y mientras se le practicaba la primera cura en la enfermería de la Plaza, el mozo de estoques del diestro y su ayudante fueron en el automóvil de la Empresa al Hotel Palace, con objeto de recoger la ropa de paisano del torero, y rápidamente volvieron á lla Plaza.

Allí cambiaron á Belmonte el traje de luces por el de calle, y en el mismo automóvil de la Empresa de la Plaza de Toros, y debidamente acondicionado, fué trasladado al Hotel. Le acompañaban su íntimo amigo el periodista D. Antonio de la Villa, su mozo de estoques y el ayudante de éste.

Al llegar al Hotel Palace, Belmonte fué sacado del automóvil, y en brazos de los que le habían acompañado en el automóvil trasladado hasta el ascensor, y conducido á su enarto, que es el número 382 del Hotel.

Cuando llevaban á Belmonte al ascensor, el diestro daba muestras de gran tranquilidad, y decía repetidamente á todos que la herida no tenía importancia.

Inmediatamente fué colocado Belmonte en la cama.

El diestro encareció mucho que la camisa que llevaba, y que había quedado destrozada por el cuerno del toro, no se perdiera ni la arreglaran tampoco, pues desde hace mucho tiempo tenía prometido á persona de su intimidad regalarle, si le cogía algún toro, la camisa que entonces llevara puesta. Lo que tardará en curar.

Belmonte, una vez instalado en la cama, quedó muy tranquilo.

Los médicos que han visitado al diestro expresaron la opinión de que la herida no mitas.) tiene gravedad alguna, y que dentro de diez ó doce días estará curado y en condiciones de volver á torear.

Si esto se confirma, las únicas corridas que perderá serán la del próximo jueves, en Valencia, y la del domingo, en Barcelona.

OTRAS NOTICIAS

A última hora de la noche nos informamos de que el herido está sin fiebre y muy tranquile. Algunas horas las pasó conversando con varios amigos que acudieron á informarse ción.) de su estado.

Belmonte ha recibido infinidad de telegramas interesándose por su pronta curación.

EN VISTA ALEGRE Matadores: Mazzantinito, Ostioncito

y Celita. Toros: seis de la marquesa de Cullar.

Hay una buena entrada al empezar la corrida.

Mazzantinito.-Al que rompe plaza le propina de salida unos capotazos insustanciales, y el toro se va.

Cuando tocan á banderillas, coge los gacapullos y deja, de primera, un par caído; repite con otro bueno, y cierra el peón de

Con la muleta empieza toreando muy cerca y valiente, pero luego se descompone le aplaude. algo y la cosa se hace pesada. Entrando bien da media estocada delanterilla, y el

bicho dobla. Al que sueltan en cuarto lugar, intenta sujetarlo y fijarlo toreándole por bajo,

consiguiendo, en parte, su propósito. El madrileño brinda á un amigo, y sale à entendérselas con el bicho.

Ejecuta con el trapo rojo una labor brevisima y sosa, para un piachazo, quedándose en la cara del toro. Otro pinchazo leve, y luego una estocada entera, algo atravesada. Descabella á pulso, y oye palmas. Ostioncito.—Obsequia á su primero con unas verónicas aceptables, saliendo muy

comprometido en la última.

En una caída al descubierto hace un buen quite que se le aplaude. Con la flámula no consigue lucirse el se-

nor Morales, debido á las malas condiciones del animal. Cuando el toro junta, entra á matar, consiguiendo una estocada casi entera, que re-

sulta algo atravesada. Al quinto toro lo torea Ostioncito bastante lucido, y se le aplaude.

Con los rehiletes, se muestra el muchacho voluntarioso, colgando dos pares buenos de verdad.

Torea después de muleta superiormente, dando algunos pases de primera. El toro se entablera, y allí tiene que entrar el niño por uvas, saliendo empitonado al señalar un buen pinchazo. Otro pinchazo en el mismo terreno, y después una estocada malísima, entrando peor. Intenta el descabello,

acertando á la tercera vez. (Pitos.) Celita.—Al que dan suelta en tercer lugar le recibe el gallego con un estupendo el bicho muere. (Ovación.) quiebro de rodillas. Luego veroniquea el muchacho con arte y valentia, oyendo una

ovación. Con los garapullos cita al cambio, pere

En el último tercio, nuestro hombre hace oreja.) alarde de valentía, dando pases superiores

y aguantando coladas sin perder la cara Un pinchazo hondo entrando bien, y me-

dia atravesada, un poco delantera, por que-

Al que cierra plaza lo torea por verónicas y navarras muy requetebien. En la serie de quites, hace uno magnifi-

co, que le vale una estruendosa ovación. Con la flámula ejecuta una faena apretadisima y valiente, que el público corea con olés, y á la hora de verdad, el de las "cirolas" entra a matar, dejando un estupendo volapié hasta la empuñadura. El toro rueda como una pelota, y el maruso escucha una gran ovación.—Er zeñó Manué.

EN PROVINCIAS

Servicio telegráfico

EN PUERTOLLANO Gaona y Jores.

PUERTOLLANO 3. Primero.-Gaona torea superiormente por Peronicas y gaoneras. (Ovación.)

Con la muleta trastea muy cerca y valentísimo, dando algunos pases de rodillas. Da una estocada buena y descabella. (Ovación.) Segundo.-Flores torea de capa con mutho estilo y salsa torera. Con A trans rojo hace una faena colosal.

sado algún vaso importante, dada la situación que refrenda de un monumental volapie. (Ovación.)

Tercero.-Gaona lancea magistralmente (Ovación.) En el último tercio el indio hace una labor

ouena. (Ovación.)

Cuarto.—Flores torea por verónicas y navarras y se le aplaude. Con la flámula ejecuta una labor de pri-

superior de verdad. Da un pinchazo y media

mera, acabando con el bicho de una estocada colosal. (Ovación.) Quinto.-Gaona despacha á este toro de in pinchazo bueno y media superior, des-

pués de una gran faena con el trapo rojo.

vale una gran ovación. EN BILBAO Cocherito, Torquito y Paco Madrid.

BILBAO 3. Se lidian toros de Medina Garvey. Las cuadrillas son recibidas con pitos.

Primero.-Berrendo en negro, grande y on arrobas. Toma cinco varas: otras tantas caídas, y

leja tres pencos difuntos.

Muñagorri y Armillita banderillean pron-Un espectador se lanza al ruedo, de donle le retira Armillita á fuerza de golpes.

El público le aplaude. Cochero hace una faena sosisima y distanciada, para una estocada caída y atrave-

sada. (Pitos.) Segundo.—Negro y abierto de pitones. Torquito torea de capa sin conseguir en-

tusiasmar á la concurrencia. Al hacer el joven Serafin un quite al reerva, el bicho le alcanza, tirándole por alto. metiéndole la cabeza en el suelo. Afortu-

nadamente, el muchacho se levanta ileso.

Con la muleta, Torquito está muy cerca, unque mueve demasiado los "pinreles" Después se perfila como los buenos, y señala un gran pinchazo y luego media estocada superior. (Ovación.)

Tercero.-Berrendo, grande y manso. Madrid da unos lances incoloros, y á

otra cosa. Con la muleta hace una faena brevisima. para dejar luego una gran estocada. Descabella á pulso. (Ovación grande.)

Cuarto. Más pequeño que los anteriores del pelo del anterior. Cocherito lancea embarullado.

El animal cumple con los piqueros. El bilbaino muletea artisticamente. Pincha una vez, y repite con una que basta. (Palmas.)

Quinto.-Berrendo, con buenas defensas. Torquito torea de capa como los buenos. se le aplaude mucho.

Con la muleta se limita á defenderse de los achuchones del bicho, atizando luego dos pinchazos y media estocada atravesadilla. (Pitos.)

Ultimo.—Negro y del tipo del anterior. Paco Madrid da unos lances embarullados. En el último tercio, una faena de muleta, sin lucimiento, para una estocada entera,

algo caída, saliendo el diestro por la cara. Descabella á la segunda intentona. (Pal-EN VALENCIA

Seis de D. Vicente Martinez, para Larita, Saleri II y Pacorro.

VALENCIA 3. Larita toreó de capa muy bien á su prinero, siendo ovacionado. Con la muleta hizo una faena valentisi-

ma, y con el sable atizó un pinchazo y media colosal. (Ovación.) A su segundo lo lanceó parado y valiente. Con la flámula realizó una faena brevísima, para un pinchazo y una entera. (Ova-

Saleri H torea de muleta cerquita y adornado, y mata al segundo bicho de una bue-

na estocada. Al quinto lo envía al desolladero de una caída.

Pacorro toreó bien de capa á sus dos toros, y les dió muerte mediante tres pinchazos, dos medias estocadas y una entera caída.

EN BARCELONA Eusebio Fuentes, Valencia y Freg II.

BARCELONA 3.

En la Plaza Nueva se lidian toros de Paolo Romero, resultando todos ellos grandes con muchos pitones. Eusebio Fuentes torea á su primero re-

gularmente por verónicas. Con la muleta hace una labor valientilla para dos pinchazos y media algo caída. A su segundo lo lancea muy lucido, y se

Se deshace del bicho de un pinchazo, media estocada y una entera caída.

Valencia, hijo, ha tenido una tarde desastrosa por completo, desastrosa hasta el extremo de que los dos toros que le correspondieron en suerte volvieron à los corrales

vivitos y coleando. Un verdadero fracaso. Freg II ha sido el héroe de la tarde. El mejicano armó una verdadera revolución toreando de capa y muleta al estilo de Belmonte.

A su primero le dió seis estupendas veróricas que el público le premió con una monumental ovación. Después, haciendo quites verónicas del trianero, volvió á escuchar documento demostrativo de que San Pedro nuevas ovaciones.

no fué particularista, sino que universali-Con la muleta realizó Miguel una faena sorprendente, dando pases de rodillas, de pecho y de molinete, que se corearon con oles. Y á la hora de la verdad el niño entró como los buenos, agarrando un monumental volapié que hizo innecesaria la untilla. (Ovación y vuelta al ruedo.)

En su segundo toro este nuevo fenómeno repitió cuanto había realizado en el ante-Judea, y en Samaria, y hasta lo último de su toreo emocionante.

Se quitó de delante á su enemigo de una estocada superiorisima hasta la empuñadua. (Ovación.)

Alcalareño, Mejías y Chanito.

BARCELONA 3. Campos Varela. La entrada, floja.

cimiento para un pinchazo y media estocada. (Palmas.)

Tercero.—Chanito pasa de muleta muy como el torete no acude, lo coloca al cuar- valiente y cenido. Cuando el toro se pone enviados de Cornelio, y allí, en su casa, preteo, y muy bien. Cierran el tercio Rivera y en condiciones arrea una gran estocada que dica á todos los "muchos que habían conecha patas arriba al animal. (Ovación y currido".

Cuarto.-Alcalareño hace con la muleta de Baur y demostrado con toda claridad que una faena algo distanciadilla. Se deshace San Pedro inauguró la predicación entre los del bicho de media estocada aceptable. gentiles. Quinto.—Mejías pasa de muleta superiormente, y con el acero da un pinchazo bueno, media estocada y un descabello. (Pal-

mas.) Sexto.—Chanito ejecuta una faena breve, pero adornada, para un pinchazo y una estocada entera. (Ovación.)

EN GRANADA Araujito y Salinas.

GRANADA 3. Toros de Collado. Araujito en el primer bicho da un pinhazo y una estocada corta.

En el segundo, al dar un pase, el malagueño Salinas es cogido y volteado. Nadie acude en su auxilio, y el diestro es corneado horriblemente.

Se le conduce à la enfermeria y alli se le aprecia una cornada en el maxilar de 16 entimetros de profundidad, grave. Araujito despachó los demás bichos con

EN ZARAGOZA Algabeño II, Herrerín y Ballesteros. ZARAGOZA 3.

Novillos de Albarrán. Algabeño II, regular y bien. Herrerín, muy bien toreando de capa y

ALDIA

Servicio telegráfico

Llegada de Galtier. TARRAGONA 3.

Ha llegado á esta población el aviador francés Galtier. Hoy ha realizado varios vuelos á gran Ultimo.-Flores acaba con el último de altura, haciendo muchas vueltas de cama tarde de una superiorísima estocada que pana, con una precisión admirable.

Millares de espectadores presenciaron los vuelos, que fueron muy emocionantes. Riña en un barco.

CADIZ 3. En un vapor noruego, atracado en el muelle del Trocadero, riñeron dos fogoneros que

se hallaban en completo estado de embriaguez. La oficialidad y la tripulación del buque, los carabineros de servicio, intervinieron,

logrando reducir á los combatientes. Estos, fueron conducidos á tierra por cuatro marineros armados, ingresando en la cárcel, á disposición del cónsul de su

El Arsenal de la Carraca. CADIZ 3.

No obstante la promesa del ministro de Marina en favor del Arsenal de la Carraca, está poco satisfecho el Ayuntamiento de San Fernando. En su consecuencia, ha telegrafiado al mi-

suerte de este establecimiento. Hombre despeñado. MURCIA 3. Un leñador llamado Antonio Buendía despeñóse por un barranco que hay en el cerro

nistro y á los representantes en Cortes por

de Las Cruces, jurisdicción de Albudeite, resultando muerto. Desde donde se cayó hasta el fondo de la sima hay una altura de 30 metros.

Sidra Vereterra y Cangas

preferida nor cuantos la conocen

EL CONFLICTO NAVIERO

POR TELEGRAFO

BILBAO 3. 21,10. El gobernador civil de la provincia y la Cámara de Comercio han recibido una comu- á D. Doroteo Iriroz, dignísimo sacerdote, dinicación de la Federación de la Marina civil, rector de los Sindicatos católicos ofreciendo la aceptación de las fórmulas que el Gobierno proponga, y el someterse al fallo de un Tribunal arbitral.

Los navieros, por su parte, continúan persistiendo en su actitud. El gobernador llamó vió en el domicilio social, á su despacho á los representantes de los navieros, excusándose de asistir, á pretexto de sultó brillantísima y amena.

enfermedad, el vicepresidente. Las oficialidades de diez vapores mercantes han solicitado ser relevados, para adherirse á la huelga.

La Federación Obrera inglesa ha prometido que los marinos no cargarán los vapores españoles que se hallen en aguas inglesas si llega á declararse la huelga general. tribuno D. Esteban Bilbao y el diputado pro-TARRAGONA 3.

El vapor Natalia, de la matrícula de Bilbao, no puede abandonar este puerto, por haberse declarado en huelga su tripulación. El mencionado vapor tiene autorización para continuar la navegación hasta rendir viaje.

ECCIÓN SACRA

Interesantísima fué la Lección Sacra explicada ayer en la iglesia del Sagrado Corazón y San Francisco de Borja por el elo-

cuente padre Alfonso Torres. Comenzó exponiendo en qué consiste el sistema de Baur y cómo éste se funda en lo que Hegel consideraba los tres momentos necesarios para el estudio de la ciencia absoluta de la idea: tesis, antítesis y sín-

Baur dice que en la historia de la Iglesia hay esos tres momentos.

La tesis, afirmando que Cristo era particularista, y San Pedro, cabeza de la Iglesia, siguiendo á Cristo circunscribía la propagación de la buena nueva á los judíos. La antítesis se da en San Pablo, que universaliza llevando su predicación á los gen-

tiles. Y la síntesis, que se ofrece con la conciliación de las dos tendencias. Baur tenía que ver si esta su doctrina

oincidía con las fechas históricas, y para ello dividió los libros sagrados en tres clases: petristas, paulinistas y conciliadores. rematandolos on las famosisimas medias desde el momento en que se presente un Toda la doctrina de Baur viene abajo

> inaugurando la predicación entre los Este documento lo tenemos en los capítulos X y XI del Libro de los Hechos. San Pedro había oído de labios del Señor aquellas palabras de: "Id y enseñar â todas las gentes", y aquellas otras de "me

seréis testigos en Jerusalen y en toda la la tierra. Estaba, pues, preparado para predicar a

todos. En Jope fué huésped de Simón, curtidor, oficio que era tenido legalmente por im-

puro.

Allí recibe preparación sobrenatural pa-En la Plaza del Sport se lidian novillos de disponerse á ir á casa de Cornelio, en Cesarea, y escucha la profecía de que tres Primero.—Alcalareño muletea ceñidísimo hombres le buscaban, profecía que sin dar se le aplaude. Da una estocada buena, y razón alguna la gustó Renan en su libro. Cornelio, el centurión, era probablemen-Segundo.-Mejías torea de muleta sin lu- te liberto de la gens Cornelia de Roma. Debía estar justificado, pues antes de re-

cibir el bautismo recibió el Espíritu Santo. San Pedro llega á Cesarea con los tres Con esto queda destruída la afirmación

Los cristianos, cuando San Pedro les explica todo lo ocurrido, dieron gloria á Dios, diciendo: "Luego también á las gentes ha

dado Dios la penitencia para vida" (v. 18,

cap. XI). De todo lo expuesto, que no pudo hacerse con más brillantez, dedujo el padre Torres la enseñanza de la universalidad de la Iglesia, la identidad del catolicismo actual con el de los primeros tiempos, pues aun continúa la predicación á los gentiles, y la adaptación de la Iglesia á todas las inteligencias y todos los estados de cultura.

PRELADO DE VIAJE POR TELEGRAPO

MURCIA 3. Comunican de Caravaca que ha llegado el señor Obispo, haciéndosele un grandioso recibimiento. En la iglesia parroquial oró breves mo-

mentos, y después se celebró en el Ayuntamiento una recepción, asistiendo las autoridades todas á cumplimentarle. Los testamentarios del secretario de Cá-

DE TODAS

Servicio te le gráfico

La salud del Emperador.

VIENA 3. El Emperador ha pasado la noche última mejor que la anterior. El estado general del enfermo es en extremo satisfactorio.

Orden militar.

SAN PETERSBURGO 3. Se ha publicado un Ukase, por el que el Zar ordena la movilización en dos circuns- sólo de los Gobiernos, sino de algo más cripciones del Gobierno de Jekaterinoslaw y que, asimismo sean llamados á filas los reservistas de dichos distritos.

Audiencia especial.

CONSTANTINOPLA 3. El Sultán ha recibido en audiencia especial al Infante Don Alfonso de Orleáns.

PEREGRINOS A TIERRA SANTA

POR TELEGRAPO

SANTANDER 3. Ha desembarcado en este puerto el Excelentísimo señor Obispo de Santander, á quien acompañan diez y seis peregrinos de la peeste distrito pidiéndoles se interesen por la regrinación que se dirige á Roma y Jerusa-

> Los peregrinos mejicanos aún no han llegado.

FOR TELEGRAPO Solemnidad religiosa.

BILBAO 3. 20. En la iglesia de San Francisco se ha celebrado esta mañana una solemnidad religiosa, en la que el Excelentísimo y Reverendísido Prelado de la diócesis dirigió la palabra á los fieles, dando después la bendición.

El Prelado visitó más tarde las secciones de la Catequesis y las Escuelas del Ave María, en las que se sigue el procedimiento educativo del eminente pedagogo padre Manjón, felicitando á todos, y muy especialmente

La fiesta del Trabajo.

Las Sociedades obreras católicas han cecbrado la fiesta del Trabajo con una Misa de Comunión general y un banquete, que se sir-Por la noche tuvieron una velada, que re-

Circulo jaimista. Ha tenido lugar la solemne mauguración del Círculo jaimista de Sodupe, que se celebró con una función religiosa y un banquete. Después hubo un mitin, en el que hicieron uso de la palabra, pronunciando elocuentes discursos, el notario Sr. Marín, el insigne

vincial Sr. Jaruristi. Desde Bilbao los elementos jaimistas hicieron el viaje á Sodupe, y el de regreso, en tren especial.

No ocurrieron incidentes. 32

En El Sitio. Ea Sociedad El Sitio celebró la fiesta de Previsión escolar.

Entre les alumnos de las escuelas municipales y nacionales, se sortearon libretas de INA NIÑA DESCHARTIZADA Entre los alumnos de las escuelas municila Caja de Ahorros. Pronunciaron discursos el alcalde y el pre-

sidente de El Sitio. Un coro de niños cantó el Himno escolar.

JUEGOS FLORALES

POR TELEGRAPO BARCELONA 3. A las cinco de la tarde, han comenzado á elebrarse los Juegos Florales en el Palacio de

la Música Catalana. Presidiólos el Obispo de Perpignán, Monseion Carcelade. El poeta premiado con la flor natural ha

sido D. Evelio Doria, quien ha nombrado reina de la fiesta á la hija del poeta Maragall. Se ha proclamado maestro en gay-saber á

D. Manuel Pol y Torres.

CONFERENCIA DEL PADRE GERARD

POR TELEGRAPO BARCELONA 3.

Ha dado su conferencia socichógica el padre Gerard, á la que asistió enorme concurrencia. Versó la conferencia acerca del tema "La gran ley de existencia de la sociología", que

fué desarrollado por el orador de manera ma-El padre Gerard fué ovacionadisimo.

COMISION A MADRID

POR TELEGRAPO

MURCIA 3. En el correo ha salido para Madrid la Comisión designada para conseguir del Gobierno la creación de la Universidad. La preside el alcalde, y la forman los senadores y diputados por aquellas provincias interesadas; el alcalde de Cartagena, el de Alicante, el de Albacete y el Claustro de profesores del Instituto y de la Normal, concejales y representantes de la Prensa y representaciones de varias Sociedades.

de personas, y al arrancar el tren se dieron vivas á Murcia. En Madrid se unirá á la citada Comisión el ex ministro Sr. La Cierva, los senadores Sres. Tormo, Guirao y Heredia Spínola.

Les despidieren en la estación centenares

EN LOS VIVEROS DE LA VILLA

BANQUETE A la una de la tarde de ayer obsequiaron los mauristas con una comida democrática y fraternal al inmensisimo Sr. D. Félix del

Mamporro y de la Sonrisa.

señor del Mamporro.

Asistieron unos 200 comensales. Bon Félix excusó su asistencia, por ha llarse un poco mareado por efecto de la mala calidad de los vinos que se expenden milias nobles y de distintas procedencias y el libertad de testar", haciendo uso de la paen las tabernas. Todos lamentaron este incidente, doliéndose también de que no se cumple el descanso dominical, ni haya garantía de la bondad de las bebidas, causas

Sr. Delgado Barreto, que tenía á su derecha al Sr. Pareja, y á su izquierda al Sr. Morales (D. Gustavo). En el fondo del "hall" destacábase un retrato, gran tamaño, del señor del Mamporro, y se vela la estaca que diz acostumbra

nes y bellacos. Momentos antes de comen ar á servirse on la muleta y superior con el estoque. mara de este Obispado, recientemente falle- los manjares, leyéronse varias poesías re-

La comida deslivóse entre la algazara más ! cordial.

A los postres leyéronse varias adhesio nes de Madrid y provincias; y luego habló el Sr. Machuca, breves momentos, acerca del procedimiento pedagógico para domar

matones y rebeldes.

Sepués, un comensal dió lectura a una graciosisima carta del homenajeado, que fué

muy aplaudida. A requerimientos de los comensales, levantose á hablar el Sr. Delgado Barreto, do en los precedentes capítulos. dando gracias, como apoderado del señor del Mamporro y de la Sonrisa, por el homena-

je que se le había dedicado. Con gran precisión de palabra y de concepto, dijo que había ido al Parlamento, literato. por el voto de sus electores, y como no debía su acta al favor, muy lejos de no poder hablar, era más libre que nunca para decir lo que su conciencia, que está por encima, no que los Gobiernos, le dictase.

Abogó por la unión de todas las fuerzas conservadoras, bajo la imprescindible jefatura del Sr. Maura.

Combatió á los órganos de publicidad, que ni siquiera son libres para hacer comentarios; y dijo-que viviendo enmedio de una atmósfera de cobardía é insinceridad. se precisaba usar de procedimientos rotundos y contundentes, cuando las razones no fueran escuchadas y fuesen despreciados los

argumentos. La concurrencia le aplaudió calurosamene, vitoreándole.

También se vitoreó al Sr. Maura y á la Prensa honrada. Para el Gobierno hubo censuras en abun-

EL DIA DE LOS NIÑOS

En Parisiana, celebróse ayer tarde este festival, tantas veces suspendido por causa del mal tiempo.

Enorme número de niños de todas las clases sociales disfrutaron gratísima expansión durante algunas horas, riendo estrepitosamente las gracias de los clowns Godó y Mauolé, en alguna de las cuales fueron entusiastas y divertidos colaboradores, presenciando la ascensión de glebos grotescos, acudiendo al concurso de belleza, y disputándose por las buenas la infinidad de obsequios para ellos pre-

parados al efecto. Hubo también, como estímulo para excitar el amor á los pajarillos, abundante suelta de éstos, que, rápidamente, se perdían en el espacio, ó se posaban en los árboles próximos al parque.

Uno de ellos fué cogido por una espectado-

ra, que se obstinó en no darle libertad, moti-

concurrencia. COMUNION PASCUAL

De la iglesia parroquial de Nuestra Señora de la Almudena salió ayer procesionalmente el Dios Grande. El párroco, Sr. Sedeño de Oro, administró

precepto pascual, á los feligreses enfermos é impedidos. Uno de los enfermos que recibieron el Pan de los Angeles, fué nuestro muy querido amigo y compañero el culto periodista, redactor de El Siglo Futuro, D. Carlos Pérez Ortiz, á quien una pertinaz dolencia retiene en cama

hace algún tiempo.

la Sagrada Comunión, en cumplimiento del

Yáñez, director y redactor jefe, respectivamente, del diario integrista.

Entre las personas que acompañaron al

Santísimo recordames á los Sres. Senante y

ORENSE 3. En la crónica negra de los grandes crínenes se ha registrado uno más, tan horrendo v espeluznante, que su solo relato produce estremecimientos de espanto y ho-

En el pueblo de Sobrado desapareció mis-

teriosamente del domicilio paterno hace po-

co tiempo una tierna niña de cuatro años

de edad, llamada Ramoncita Crestelo Noyra.

POR TELEGRAPO

Sus desventurados padres pusieron el hecho en conocimiento de las autoridades de dicho pueblo, y la Benemérita procedió á la ousca de la desaparecida, sin resultado. Mas ayer una mujer que se encontraba

en el monte Bacariza, distante seis kilóme-

tros de Sobrado, buscando una cabra, descubrió el cadáver de la infeliz criatura. Completamente desnudo, presentaba muilaciones horribles en todo el cuerpo. Le faltaban el brazo derecho y el pie izquierdo, que habían sido cortados brutalmente tenía en la carita varios arañazos que probaban que el cadáver fué arrastrado hasta aquel lugar. Según parece, el crimen debió cometerse en otro sitio, pues en el suele no se veía una sola gota de sangre. Varios cazadores con perros trabajaron lo ndecible por encontrar las ropas de la des-

cubrir más que un pequeño trozo del ves-Se sospecha que los antores de este crimen horroroso sean un hombre y dos mujeres que estuvieron en Sobrado pidiendo limosna. La Guardia civil salió à su encuentro y logró detenerlos en Orense. El hombre es portugués, y las mujeres son gallegas.

graciada criatura, sin que consiguieran des-

Fueron conducidos á la cárcel inmediatamente. El Juzgado intervino, interrogando á los detenidos, quienes niegan toda participación

en el delito que se les imputa. BIBLIOGRAFIA

Albornoz en Castilla.—Tal es el título de una biografía parcial que acaba de publicar tranjero. el hábil historiador y correcto hablista don Angel Jara.

El Sr. Jara muestra ser un buen histo-

riador, crítico, moralista, tenaz en la inves-

igación, é imparcial... Debiere el Sr. Jara

lustrar la literatura histórica dando cima á la obra que proyecta, El cautiverio de Babilonia y el Cardenal Albornoz. Acaso no haya siglo de nuestra historia menos ilustrado por la crítica que el siglo XIV. Complejo siglo de transición de las Monarquías reconquistadoras á la unidad política nacional, que reclamaban ya irresistiblemente, no sólo la unidad de lengua, de Religión, de raza, de organización... sino los intereses creados y los turbios compromisos contraídos por la inestabilidad geográfica de

ambas del inesperado percance ocurrido al Bueno es y muy plausible que el Sr. Jara reivindique la memoria del calumniado Al-Presidió el acto el apoderado de D. Félix. bornoz. Albornoz, no fué un santo, es verdad, antes tuvo mucho de humano, pero, dotado de inmenso talento y de gran corazón, supo elevarse sobre las pequeñeces de la vida, y activo, generoso... fué diplomático y político de primera talla y sirvió á su Patria á usar el tal señor para hundir malandri-

cias, de rabiosas intrigas familiares, de clau-

También defiene les pases d Sr. Jara, es mo impecable historiador, á los fantásticos aduladores de la Casa de los Albornoces.

El cuadro de la labor de Albornez como Prelado y señor temporal de su diócesis, lebor menos agitada y menos ruidosa, pero no menos difícil y menos provechosa, es de una apacible exactitud y de una tranquila belleza, que deleita y descansa el espéran que acaba de recorrer el turbulento mar dibuja-

En fin, que Albornoz en Castilla peneba que el Sr. Jara está dotado de muchas perfecciones características del historiador y del

JAIME TORRUBIANO RIPOLE

Los Dominicos, Policromías (segunda ediión ilustrada), es un elegante folleto en cuarto olandés, de 96 páginas, en magnífico papel ouché, impresión esmeradísima, con 40 grabados y elegante cubierta á dos tintas.

Se ha publicado la segunda edición de esta hermosísimo folleto, donde se da una idea sintética y exacta de cuanto ha hecho en el mundo la Benemérita Orden de Predicadores, gloria de nuestra España. Muchos de los apuntes forman la monografía que publica en su tomo XVIII (segunda parte), la gran Enciclopedia Espasa. Pero se han añadido algunos cuadros.

Precede una semblanza del Fundador conmovedora, donde se describe su ciencia de Apóstol, los rayos de su luz, la eficacia de sus lágrimas, el sol de la Edad Media.

nas pinceladas y estadísticas muy curiosas so-

Es debido á la pluma del padre Fray Enis Urbano, cuyo gusto literario y espíritu investigador, demostrado en otras poblaciones, de dan garantía de acierto seguro.

Con el fin de facilitar la propaganda, se vende, en España: 0,75 pesetas un ejemplar pesetas, 10 ejemplares; 17 pesetas, 25 ejemplares. Extranjero: 1 franco, 1 ejemplar; 9 francos, 10 ejemplares; 22 francos, 25 ejemplares. vando este hecho la unánime protesta de la

> nario; París, librería de J. Gabalda, Rue Bo naparte, 90. 18 -4

> nando.—Anuario para 1914. En esta sección daremos cuenta de todas lus obras que se nos remita un ejemplar. Haremos la crítica de todas las obras que

DE ZARAGOZA

ZARAGOZA 3 Con un día hermoso y espléndido, y una gran concurrencia, se ha celebrado en esta en

pital la Fiesta de las Flores.

lleros encontraban al paso. La mayoría de ellos, incluso los de condi ción humilde, respondían al ofrecimiente, es tentando una flor en el ojal de la americana. Los estudiantes, por su parte, han pedidi

Damas elegantes, acompañadas de jóvenes médicos y alumnos de Medicina, han posta lado en el interior de los tranvías. La primera Comunión.

En el Colegio de los Padres Escolapãos, los niños tomaron la primera Comunión, y visitaron después procesionalmente, acompaña dos de sus superiores, el templo del Pilan. El alcalde de Pau.

El alcalde de Pan ha anunciado le llegada para fines de Mayo de una caravana comen cial de automóviles.

ACADEMIA UNIVERSITARIA CATOLICA Plaza del Progreso, 5, principal Hoy lunes, de seis á siete, dazá sa confe

encia sobre "Ciencias históricas", el excelen tísimo Sr. D. Eduardo Hinojosa.

Explosión en una mina. MELBOURGNE 3 Ha ocurrido una trágica explosión en una

discusión de la Memoria del Sr. González Sánchez (D. M.), acerca del tena "Crítica de la evolución de la familia a través de los distintos reinos y el incesante eruce de fa- los tiempos, y algunas palabres sobre la funesto derecho de repartición de Estados, labra los Sres. Estremera (D. 14.) y Casafué siglo de continuas y hondas turbulen- nueva y Usera (D. L.)

> máticas, que renace, fortifica di cabello y evita la salida de las canas. Pidese en tedas las farmacias y droguerías, á 3 ptas. Frasco. En el sorteo celebrado en la? oficinas de

Norte de España, de las 589 acciones de la línea de Lerida á Reus y Tarra Jona, correscon fe y lealtad, y venció, con Alfonso XI, pondientes al vencimiento de h de Agosto en los campos del Salado, y dió fin al ver- naladas con los números siguisates: 191 y próximo, han resultado amorticadas las segonzoso cautiverio de Aviñón, y fué el res- 102, 12.601 a 700, 22.001 a 100, 29.801 a Ballesteros, adornado y valiente con la cido, han entregado á Lu Verdad de Murcia, ferentes al caso, entre ellas una "paría hu- taurador ingenioso y activo del Patrimonio 900, 37.301 á 400, 42.901 á 43.000, 48.001 imula, pero desgraciado al estoquear un donativo de 2.000 posates.

de vivísimo interés.

Después, los Origenes y la Fisonomia de la Orden, sus características; la influencia que ha tenido en la Iglesia, en los Concilios, en la Inquisición, en las devociones cristianas, en otras Ordenes religiosas; su actuación en las ciencias desde la Sagrada Escritura hasta las matemáticas y ciencias naturales; la predicación y santidad de sus hijos; su influencia en la sociedad civil, en los grandes acontecimientos que conmovieron al mundo, en las Bellas Artes y en las literaturas de los pues blos, y, finalmente, lo que son y lo que hacen los Dominicos de hoy, terminando con ame-

bre las Dominicas.

Centros de venta: Barcelona, El Cruzado, Bailén, 10; Madrid, La Ciencia Tomista.

Claudio Coello, 114; Valencia, Rosas y Es-

pinas, Príncipe Alfonso, 9; Vergara (Gui-

púzcoa), El Santísimo Rosario, real sema-

Real Academia de Bellas Artes de San Fer-

se nos envien dos ejemplares

POR TELEGRAPO La Fiesta de las Flores.

Parejas de señoritas, adornadas con la cla sica mantilla, ofrecían flores á cuantos caba-

también para los tuberculosos, llevando organia

ZARAGOZA 3.

ZARAGOZA 3

Servicio telegráfico. La dimisión de Huerta. VERIACRUZ 3. Con gran insistencia sigue circulando el umor de que el general Huerta se muestra ropicio á dimitir su cargo de jefe de la República mejicana á condición de que sex

e entregue un salvoconducto y poder em-

barcar en cualquier puerto en un buque

mina, pereciendo siete obreros. Además ha resultado un considerable número de mineros heridos. ,

Real Academia de Jurisprudercia y Legislación. Esta noche, á las diez, cel brazá sesión

pública esta Corporación para continuar la

dicaciones sin acento, de corrupción general..

Bueno es y muy plausible que el Sr. Jara

Bueno es y muy plausible que el Sr. Jara

la Compañía de los Caminos de Hierro del

FOOT-BALL

Ante numerosisimo paralico, se celebró ayer en el campo del Madr d la semifinal para el campeonato de España. Convendieron, la Sociedad Gimnástica Espeñola, de ésta, y El España, de Barcelona.

Arbitró el partido Kuiogio Aranguren, del Madrid F. C.

Corresponde el saque á la Gimmástica, y después de poco tiempo, en que el balón se Madrileña. encuentra enmedio de las bandos enemigos, Uribarri (E.), hace una gran arrancada, regatea á un defensor, y con gran serenidad, dasco, Fuertes, Gallego x Campa; á las nuecoloca la pelota en la red contraria, escuchando una de las mayores ovaciones que se han dado en campos de foot-ball. Poco después, el defensor Ruis Aramburo se lesiona ana pierna, teniendo que retirarse, quedando, por lo tanto, Carruana solo, para defender los terrenos gimnásticas. La Gimnástica domiar, y los dos Uribarri

tiran des shoots superieres. El España hace algunas arrancadas, sien-

do Carruana el encargado de desengañarles, parando también Pola algunos tantos.

En el segundo tiempo parece dominar más el España, que tira algumos zambombazos que para Carruana, pasando también á la defenca de la Gimnástica Rávera, que estaba jugando de delantero.

involuntariamente, en se area de goal, y el y cinco caballos; la tercera será un "Handifranco, con la extrañeze de parte del público, Orphin, Gaud (yegua) Fripón III, Forzy, que no concibe diference, entre lo que se ha- Illuminel, Lacteol y Chartres II; un "Hanee impensadamente y le que tiene por obje- dicap para cruzados será la cuarta, y correto difficultar una jugato,

rapidisimo del extreme, Sassani larga un ca- distancia á recorrer es de 1.600 metros. nonazo y marca el terto de los catalanes. En el "Handicap de pura sangre" se co-

cedores los del España, que ganaron en Bar- 1.500 pesetas.

elona este partido. Del España: Casellas que jugó de medio

en su breve actuación, is defensa floja.

la defensa; Kindelán (J. M.) y Quintana. En la mañana de ay re se corrió en la ca-

retera de La Coruña rua prueba de 50 kilómetros, organizada per la Unión Deportiva A las mueve y siete, relieron Artal y Gar-

cía; á las nueve y masve, Salvadores, Verve y once, Torres y Aramegui, y con un minuto de intervalo, Leblane y Antón.

Llegó primero á la meta Oscar Leblanc. que hizo el recorrido en una hora, treinta v tres minutos, cincuenta y siete segundos y un quinto, y segundo, Guillermo Antón, que invirtió una hora, treinta y ocho minutos y dos segundos

Después entraron Sancidores, Torres, Fuertes y Artal.

CARRERAS DE CABALLOS Como ya anunciames, boy se celebrará la

primer reunión primaveral del presente año. A las cuatro se correrá la carrera de "Inauguración", de 1.600 metres, para la que se hallan inscriptos siete caballos; después se co-Un jugador de la Camástica toca mano rrerá una "Militar lisa", de igual distancia referee, con gran aciecra, manda tirar golpe cap, para pura sangre, en la que contenderán an ocho caballos, y la última, otra "Militar a Santa Mónica; a las nueve, Misa cantada; El España sigue dos Frando, y en un pase lisa", para once caballos; en todas ellas, la la cinco y media, Estación, Rosario y ser-

La Gimnástica trabaja, pero no logra des rrerá el premio de S. M. el Rey, y en el Misa de Comunión para la Congregación de hacer el empate, quedar to, por lo tanto, ven- de cruzados el de la Gran Peña, ambos de las Animas.

TIRO DE PICHON Hoy comenzarán en el Tiro de pichón de centro, defendió muy ben; Passani, y Puig la Casa de Campo las tiradas de primavera.

De la Gimnástica. Parruana, enorme en Lunes 4.—Premio de Sus Majestades. Martes 5.—Premio de S. M. la Reina Doña Cristina. Jueves 7.—Premio de la Infanta Doña Isa-

El programa es el siguiente:

Viernes 8.—Premies de les Infantes Don

Carlos y Doña Luisa. Lunes 11 y martes 12.—Campeonato de Es paña.

Jueves 14.—Copa "Alfonso XIII" (compe- ${
m tencias})$. Lunes 18 y martes 19.—Gran premio de Ma

Viernes 22.—Premio de la Gran Peña. Lunes 25.—Premio del Comité. Lunes 26.—Premio del presidente; y

Miércoles 27.—Premio de consolación.

RELIGIOSAS

Día 4. Lunes. Santa Mónica, viuda; San Silvano, Obispo y mártir; Santos Ciriaco ; Fiorián, mártires; Santa Antonia, mártir, y Santa Pelagia, vîrgen y martir.—La Misa y Oficio divino son de la Invención de la Santa Cruz, con rito doble de segunda clase y color encarnado.

Santa Iglesia Catedral.—A las ocho, Misa de Comunión general por la Pía Unión. Beato Orozco (Cuarenta Horas).-Fiesta món á cargo del R. P. Miguel Coco.

Parroquia de la Concepción.-A las ocho,

Descalzas Reales.—A las diez y á las eis, sigue la Novena á Nuestra Señora del

Capilla del Ave María.—A las nueve y á las once, Misa; á las doce, Rosario y comi-

da á 40 mujeres pobres. Santísimo Cristo de San Ginés.—A las ocho, Misa de Comunión; á las nueve y media, Exposición y Misa solemne, predicando el reverendo padre Rabaza, y "Te Deum"; á las cinco, Preces y Reserva.

Adoración Nocturna .- Turno: Cor Ma-

(Este periódico se publica con censura seleiástica.)

EN LA PARROQUIA DEL CARMEN

La Asociación que lleva por título Propagación de la Fe, celebró ayer en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen una soemne fun**ci**ón religiosa.

Se manifestó á S. D. M., rezándose la Estación y el Rosario, y ocupando después la Sagrada Cátedra un distinguido orador.

Después del sermón se dió la bendición con el Santísimo á los numerosos fieles que se encontraban en el temple

UNA MUJER GRAVÍSIMA

por la mañana, limpiaba la barandilla del piso los clowns excentricos de la compañía de bajo del hueco del ascensor. bajo del hueco del ascensor.

La portera no vió que en aquel momento descendía el ascensor, el cual la cogió entre la dia, sección continua de cinematógrafo.barandilla.

A los desesperados gritos que daba la pobre mujer, acudieron su esposo, su bija y un vecino, los cuales le prestaron auxilio.

El ascensor causó á la víctima gravisimas

esiones en la cabeza. Llamado urgentemente un médico de la Casa de Socorro de Buenavista, curó de primera intención á la lesionada, cuyo estado es desesperado

ESPECTACULOS PARA HOY

COMEDIA.-A las diez (función popular), El orgullo de Albacete y La pata de

LARA.-A las seis y media (doble, especial), El bien público (dos actos) y Pastora Imperio. - A las diez y media (doble, especial). La mujer del héroe (dos actes) y Fastora Imperio.

ZARZUELA.-A las diez y media (doole), Las golondrinas.

APOLO.-A las seis (sencilla), El Club de las solteras.—A las siete y cuarto (sencilla), La Corte de Risalia.—A las diez y media (doble), Sangre gorda, La Fornarina en su repertorio y La Corte de Risalia. Latina, en donde los médicos calificaron su

COMICO.-A las siete, Travesuras de amor .- A las diez y cuarto, El tango argentino.-A las once y tres cuartos, El potro salvaje.

PARISH.—A las mueve y media de la La portera de la casa número 20 de la calle noche, el atleta Heros, los gatos amaestrade Velázquez, Hamada Josefa Cañamares de dos, la troupe china Manchu, el enano Pala Fuente, de cincuenta y cinco años, fué víc- quito, el gigante Vendeen, parodia de una tima de un sensible accidente cuando, aver corrida de toros por el bufo Belling y todos

> BENAVENTE .- De cinco a doce y me-Todos los días estrenos.

En una taberna situada en la Puerte de l'oledo rineron ayer tarde dos panaderos, que discutian cuestiones del oficio.

Uno de ellos, llamado Juan Andrade Prieo, de treinta y cuatro años, fué herido por el otro, Manuel López Rodríguez, de treinta años, quien con una navaja dió una puñalada en la espalda á su contrincante. Aunque el agresor se dió á la fuga, fué

detenido horas después. El herido fué curado en la Casa de Socorro del distrito, siendo su estado de gravedad.

dos atropellos de que fueron víctimas dos

automóvil, que guiaba Manuel García López, al niño de ocho años Francisco Martinez Arzón, causándole varias herádas y contusiones en diferentes partes del cuerro, é

En el mismo automóvil fué transportado el niño á la Casa de Socorro sucursal de la, estado de grave, y le curaron de primera intención.

El niño ingresó en el Hospital pron cial, y el "chauffeur" fué detenido. El otro atropello ocurrió en la calle del

Espíritu Santo, y fué víctima de él la miña de once años Pilar Fraile Mesa. El vehículo que originó la desgracia iné

un carro de los que conducen boteñas de cerveza. La niña recibió varias lesiones de pro-

nóstico reservado.

IMPRENTA: PIZARRO, 14.

Servicio mensual, seliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, directamente para Santi Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el vaje de regreso desde Buenos. Aires el día 2 y de Montevideo el 3, directamente para Canarias, Cádiz y Barcelona. Combinación para transbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España,

LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEJICO

Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cadiz el 30, directamente para New-York, Habana y Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27 y de la Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cadiz, Barcelona y Génova. Se admite pasaje y carga para puertos del Pacífico, con transbordo en Puerto Méjico, así como para Tampico, con transbordo en Veracruz.

LINEA DE CUBA Y MEJICO

Servicio mensual a Habana, Veracruz y Tampico, saliendo de Bilbao el 17, con sus exclusivos é inde Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, directamente para Hacomparables utensilios bana, Veracruz y Tampico. Salidas de Tampico el 13, de Veracruz el 16 y de Habana el 2) de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite para Costafirme y Pacífico, con transbordo en Habana al va-

por de la linea de Venezuela-Colombia: Para este servicio rigen recajas especiales en pasajes de ida y vuelta y ta á 58 pesetas. también precios convencionsles para camarotes de lujo.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Filtros higiénicos para Malaga, y de Cádiz el 15 de cada mes; directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (facultativa), Habana, Puerto Limón y Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada MARIN, 12, Plaza de tativa), Habana, Puerto Limón y Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada HARIN, 12, Plaza de Siempre últimos modelos. mes para Sabanilla, Curação, Puerto Cabello, La Guayra, Ponce, San Juan de Herradores, 12, esquina Siempre tafilete legitimo mes para Sabanilla, Curação, Puetto Cabello, la Guayla, Fonce, San State de Holladoles, 12, esquina Puerto Rico, Canarias, Cádiz, Barcelona, Marsella y Génova. Se admite pasaje á San Felipe Neri (jojo!) Precios sin competencia. y carga para Veracruz y Tampico, con transbordo en Habana. Combina por el Unicamente MARIN. Catálogos ilustrados Companías de Navegación del Pacífico, para curos por el Unicamente MARIN. Catálogos ilustrados Catálogos ilustrados con más de 4.000 arbienes para Puerto Barrios y Cartagena de India, con transbordo en Colón con más de 4.000 arbienes directos. También carga para Puerto Barrios y Cartagena de India, con transbordo en Colón con más de 4.000 arbienes directos. para Maracaibo y Coro, con transbordo en Caracao y para Cumana, Carapano y tículos por 60 céntimos les. Sólo yo vendo los últi-Trinidad, con transbordo en Puerto Cabello.

LINEA DE FILIPINAS

Trece viajes anuaira arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Trece viajes antales attached to the control of the Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, ó sea: 27 Enero, 24 Febrero, 24 MAQUINAS DE ESCRIBIR Y CALCULAR Marzo, 21 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1 y 29 Diciembre, directamente para Singapore, demás escalas intermedias que á la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz. Lisboa. Santander y Liverpool. Servicio por transbordo para y de los puer- Compone máquinas de escribir y calcular de todos tos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Se matra, China, Japón y los sistemas conocidos hasta el día, habiendo obtenido

LINEA DE FERNANDO POO

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Vatencia el 3, de Alicante bajos. Corredera Baja, 13, segundo. el 4 y de Cádiz el 7, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Paima y puertos de la costa occidental de Africa.

Regreso de Fernando Poó el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Pe ninsula indicadas en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasaieros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. También se admito carga y se expiden pasajes para todos los puertos del

mundo, servidos por fineas regulares.

La Empresa puede asegurar las mercancias que se embarquen en sus buques. Para rebajas á familias, precios especiales por camarotes de lujo, rebajas mos vacilado en en pasajes do ida y vuelta y demás informes que puedan interesar al pasajero, recomendar 1 o á

dirigirse a las Agencias de la Compañía. AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La Com- deseosas de tener pañía hace rebajas de 30 por 100 en los fietes de determinados artículos, de un verdadero reacuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones ma- loj de marca cro-

Servicios comerciales. La Sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, dessen hacer los exportadores.

SERVICIO ESPECIAL LINEA BRASIL-PLATA

Servicio mensual menendo de Bilbao y Santander el 16, de Gijón y Coruña el 18, de Vigo el 19, % Lisboa el 21 y de Cádiz el 23, directo para Río Janeiro, Montevideo y Buenca Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el 16 para Morfavideo, Santos, Río Janeiro, Canarias, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón, Santancar y Bifbao.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuella y también precios conversionales para camarotes de lujo.

Empresa anunciadora. RIVAL QUE ESPERA

Reto á las casas extrenjeras que anuncian que sus tintas para escribir no tie

nen rival en España. El autor y fabricarto de las tintas españolas tituladas Martz las someterá al fallo de un tribunal de un sables caligrafos, si hay quien quiera colocar frente á ellas las tintas extranjeras, para comparar la fluidez, conservación y permanencia de co-

lor de unas y otras. CONSIDERACIONES SOBRE LAS TINTAS

Si la pluma es buma y se escribe mal, hay que averiguar si la causa está en el papel ó en la tinta: Cassas hay de papeles, que mal preparados ó de malas materias,

tienen poca afinidad 🚧 las tintas, dando lugar á que los escritos aparezcan malos. Cuatro condiciones andrá la tinta para ser buena: 1.º Limpieza y fluidez, para que se deslice por la sama sin interrupciones. 2.ª Color intenso y permanente, para que se destaque sem en el papel. 3.ª Mucha fijeza, para que no se destiña el escrito, y 4.º Neutraller, para que el papel no sufra deterioro con el tiempo, ni los escritos desmerezcan santiendose pardos.

CLASES Propiedades de los tintas Mariz | Negra superior fija... | Escribe negro violado pasa pronto á negro. | 1,85 | 0,80 | 0,55 | 0,40 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 | 0,25 |

PAQUETES TINTA EN POLVO PARA ESCUELAS

Despacho al por mayor ; meneral dar y dirigir los Sindicatos agricolas, escrito por el experimentado propagandista D. Juan Francisco Corress.—Dos Pesetas, en casa del auter. Cabaliero de Gracia. 24, segundo, y en el kiasco de El Debara

LINOLEUM: Saldo todas las existencias á mitad de precio. Desestero, guardo alfombras y esteras. Teléfono núm. 5.020. Salinas, 5, Carranza, 5. MUEBLES Los mejores y más bara-

Ajuar de casa. Cafeteras de todos sistemas.

en sellos.

PERSIANAS

VENCIÓ MARIN

Batería comple-

tos, con grandes facilidades en el pago. Paz, 15. Casa Frutos.

mos modelos japoneses.

Mingo Estecha Fábrica de guantes, corbatas y bolsillos. 18, INFANTAS, 18

Gran taller de reparaciones de Emilio Yebra, mecánico por oposición del Ayuntam i ento de Madrid. Medalla de Oro y dos de Plata en distintas Exposiciones; economía de un 50 por 100 en todos sus tra-

Llamamos la atención sobre esta marca. El reloj Invar. que por su construcción sólica y gran precisión ha obtenido el gran diploma de honor en la Ex-



Con caia de acero ó niquel..... 45 Idem de plata 66

Se facilitan â los señores sacerdotes à pagar en seis ú ocho plazos

Precios del frasco en Madrid

mensuales. Se bonifica un 10 por 100 en los pago: ai contado Cada reloj va acompañado de un certificado de

garantia y origen.

Dirigirse a GRAN RELOJERIA DE PARIS,
FUENCARRAL, 59, MADRID. Apartado de Correos, 364. Se manda por correo con un aumento de 1,50

por certificado.

PUBLICACION DE LA OFICINA DE TRABAJO

DE LA "ACCION SOCIAL POPULAR".

BRUCH, 49, Apartado 273,—BARCELONA SIDICATOS Y CAJAS RURALES su administración y contabilidad por el R. P. Luís Chalbaud y Errazquin, S. J.

Doctor en Derecho, Licenciado en Filosofía y Letras y Profesor de Estudios Superiores de Deusto (Binoao).—2.ª edición, notablemente aumentada.—Un volumen de más de 400 páginas, 4 pesetas en rústica.—Para los socios de la "Acción Social Popular", 3 ptas., dirigiéndose a la Oficina de Trabajo (Bruch, 49, Apartado 273. Barcelona).

Acreditados talleres del escultor

Imágenes, Altares y toda clase de carpinteria religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruído personal. Para la correspondencia

VICENTE TENA, escultor. VALENCIA

A los propagandistas sociales Recomendamos el utilisimo libro intitulado Para fun-

par casa en Madrid, ó finca rústica en provincias. Mayor, 44. Cristóbal.

HOTEL: vendo ó alquilo en La Granja, y cambio



Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA San Bernardino, 18 (Confitería).

Rogamos á las familias de provincias que llegan á Madrid, visiten nuestra Exposición de Muebles y objetos Decorativos. Los hay de todos los gustos y variedad de precios. Si os váis á casar no dudéis un momento en alhajar vuestras casas con los cien mil objetos que os ofrecemos, á la base de una baratura inconcebible. Vedlo y os convenceréis de esta verdad. LEGANITOS, 85.—Sucursal, Reyes, 20.

FÁBRICAS DE HARINAS Y MOLINOS HARINEROS Accesorios de todas clases para dichas industrias.

JUAN Y SALVADOR CHACON

Teléfono, 1.942.

3, Plaza del Angel, 3.. MADRID ARTICULOS DE TAPICERIA

Géneros lavables para casas de campo.

22, Caballero de Gracia, 22. TELEFONO 4.337, EA USTED: ORAZON ADENTING POR DON JUAN LAGUIA LLITERA ORAZON ADENTRO DE VENTA EN EL KIOSCO de "EL DEBATE"

KIOSCO DE "EL DEBATE"

Diccionario Pal-la en cinco idiomas...... 10,00 Los Trapenses, por D. Elpidio de Mier...... 6,00 Obras escogidas del Filósofo Rancio....... 5,00 Filosofía de la Belleza, por el padre Antonio González.....

Curiosidades, por O. Limk..... Diseños Impresionistas, por Curro Vargas... 2,50 Corazón adentro, por Juan Laguia Lliteras... Carlistas de antaño, por el barón de Artagán... 2,00 Cruzados Modernos..... Cada maestrito..., por Manuel Siurot.....

Para formar y dirigir Sindicatos agrícolas, por J. Francisco Correas. 2,00 El Angel de Somorrostro, por R. Esparza... 1,50 Viajes científicos, por el padre Ricardo Cirera. 1.50 Peregrinación de la Lealtad, por Cirici Ven-

Los crimenes del liberalismo...... 1.00 Ruido de armas, por M. Sierra Bustamante... 1,00 Discursos pronunciados en la velada necrológica en honor de Menéndez y Pelayo, por Mella, padre Zacarias, Pidal y D. Angel Herrera....

vista católico..... El moderno Parlamento y el régimen representativo..... CONFERENCIAS DADAS EN LA ACADEMIA DE JURIS-PRUDENCIA POR LA UNION DE DAMAS ESPAÑOLAS

Los boy-scouts españoles desde el punto de

Discurso del Sr. Vázquez de Mella..... La Educación Cívica, por D. Antonio Maura... Las Ficciones de la Política, por el señor de Cierva..... El Baile y los Bailes, por D. Carlos Luis de

Influjo de la Mística de Santa Teresa singularmente, por doña Blanca de los Ríos de Lampérez..... 0,50 La Mujer Católica, por D. Diego Tortosa..... Los Palacios Españoles de los siglos XV y XVI, por Lampérez....

El Tedio, como síntoma social, por el vizconde de Eza.... Orientaciones é Indicaciones para la formación de Sindicatos Agrícolas, por D. Antonio Monedero..... El Agricultor y el Obrero en el Sindicato Agri-

cola.... El Agricultor y el Obrero regenerados, por D. Antonio Monedero...... 0,10 Todo pedido deberá de ir acompañado de su importe, por certificado 0,30 más.

Agencia Católica de publicidad. Se admiten anuncios abonos, de riqueza garanpara todos los periódicos. Combinaciones económicas, tizada. Sante. Clara, 36, ESQUELAS

Facilitaness gratuitamente toda clase de empleados y VINOS finos de todas porteros, conserjes, mozos de comedor, institutrices, clases de R. López de Hsdoncellas, cocheras, etc., etc. Basta con un sencillo redia y Compañía. Hare, pañar señera á señeritas.

Rioja,

Sierre, 8. Rioja,

por DON JUAN AGUIRRE Y BARRIO

Libro indispensable para quien se preocupe de la enseñanza religiosa.

frente á la iglesia de las Calatravas.

INDUSTRIA y COMERCIO

Capital: 25.000.000 de pesetas.

VIZCAYA (Zuzzo, Luchana, Elorrieta y Guturribay). OVIEDO (La Manjora), MADRID, SEVILLA (El Empalme), CARTAGENA, BARCELONA (Badalona), MALAGA, CACERES (Aldea-Moret) y LISBOA (Trafaria).

Superfosfatos de cal. Superfosfatos de huesos. Nitrato de sosa. Sales de potasa.

Acidos y productos químicos. Acido nitrico. Acide sulfúrico corriente? Acido sulfárico anhidro.

Abonos compuestos y primeras materias para toda clase de cultivos, adecuados á todos los terrenos. Laboratorios para el análisis gratuito y completo de los terrenos y determina-ción de los mejores abonos. (MADRID, VILLANUEVA, núm. 11.)

Servicio agronómico importantisimo para el empleo racional de los abonos. Excmo. Sr. D. Luis Grandeau.

conveniente. Los pedidos deberán dirigirse á MADRID, VILLANUEVA, 11, ó al domicilio social.

Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea tuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente la orden de publicidad en esta Administración.

PARA EL CULTO IMAGENES, Pasos, Belenes, campanas; pidanse catálogos. Secundino Casas. Riera de San Juan,

13, segundo, Barcelona. **VARIOS**

PIANOS muy buenos. Alquiler barato. Desengaño. 27.

relojes públicos de los Hijos do Ignacio Morta. Portal de Urbina, 2, Vitalló...... 1,00 toria. VINOS y vermouths, expórtanse á todos los paí-ses. Mayner, Plá y Sugra-

ñes, Reus (Tarragona). AUTOMOVILISTAS, Accesorios, reparación, garage. Sociedad Excessior. Alverez de Baena, 5.

lentadores, etc., etc. Tu-berras para conducción de agua. Exportación á provincias. Lacoma Hermanos. Paseo de San Juan, 44, Barelona. EXPORTADOR de vinos, aguardientes y lico-

lavabos, vatersclosets, ca-

res. Luis C. Cordón. Je-

rez de la prontera. EL RES de los chocolates, fabricado por la casa "Adolfo García", Osorno (Palencia). Exportación à provincias.

MAQUINAS de escribir "Urania". La más perfec-ta, sólida en construcción sencilla en mecanismo. No comprar otra sin antes ver la "Urania", preferible å todas. Agente general: J. Rovira, Barcelona. PORTLAND "Rezola".

Precios en competencia. Hijos de J. M. Rezola, San Sebastián. CARBONES minerales TRUST ANUNCIADOR a precios do mina. Depósito de materias puras para

marca Ancora Garantiza-

mos la superior calidad,

Zamora.

GRAN fundición de campanas y fábrica de reclojes de torre. Especialidad en yugos metálicos, con patente de invención.

Casa fundada en 1824. Casa fundada en 1824. Faustine Murga Zulueta. Vitoria.

VINOS, cognac, ojen, on, con redallas de oro. Adolfo de Torres é hijo. Málaga.

FABRICA de campanas Bolsa del trabajo IECESITAN TRABAJO

nos, desea servir en casa católica en que no se lave. Razón: Artistas, núm. 1, patio, segundo (Cuatro Caminos) 6 EL DEBATE. mero, segundo, Barcelona. SENORITA joven v formal, desea colocación con GRAN surtido en baños, señora sola ó señorita que

JOVEN decente, de fa-

milia que ha venido á me-

señora sola ó señorita que ras tarde, para oficina. Reviaje por el extranjero ó ferencias inmejorables, pase mitad tiempo. Conde Razón: Luisa Fernanda. de Aranda, 13, cuarto 25, 3.º izquierda. cuarto. l'ABRACA de mosaicos nidraulicos. La Fabril Ma-

iagueña, de José Hidalgo Espildosa. Larios, 12, Má-PROFESOR católico acreditado, se ofrece para lecciones bachillerato; erseñanza especial del latín. San Marcos, 22, principal PRACTICANTE medici.

a, cirugía, buena conduc-

ta, desea colocación. In-

tormarán: Marqués, Urquijo, 4), bajo. SENORA buena edad desea servir de donuella en casa de poca familia 6 sacerdote. Jorge Juan. bid: Lista de Correces, cénum. 4, panadería, infor-

marán.

SACERDOTE gradua do, con mucha práctica, da lecciones de primera r se gunda enseñanza á domici-lio. Razón, Príncipe, 7, orincipal.

OFRECESE para con table, veinte años präctica. Lecciones francés, teneduría libros, violín, tra ducciones inglés á domici

lio. Trafalgar, 22, 1." OFRECUSE para acom

Primera y seguada enceñanza, para acomp**eñas al** nos y para se retaria 6 despache particular. nando de la Terre, Becklato del Hipódrone. JOVEN, bach'lles y and

tador mercant". daggarie empleo en oficia, Rasse ó secretaría passicular. Esc mejorables informes y rantias. Pizarra 19.

JOVEN de veinticueuro años, maestr**o estólico, con** inmejorables is formed, se ofrece para le cicara de

duda núm. 9.772

cuarto izquierda.

3, bajo derecha.

ro 15, baio.

SENORA, buenes infor-

mes, se ofrece compañía o

dirección en casa católica.

Costanilla Desamparados,

PEINADORA, viuda,

cargada de familia, ofre-

ce sus servicios, para dar

oan á sus hijos. Ceferina

AMPLIACIONES foto-

gráficas, ralecido exacto. de tamaño casi natural.

Sociedad Hermes, Rambla

JOVEN discinueve años.

empleado en ministerio, buena letra, se ofrece ho-

SINDICATO DE LA

INMACULADA. — Están

sin trabajo modistas, cos-

tureras en blanco, plan-

chadoras, sombrereras,

ción profesoras y señori-

San Bernardo, 7, princi-

pal, ó á casa de la secre-

taria, señorita Maria de

Echarri, Juan de Mona, 16

FOTOGRAFO. Ayudan.

te de galería, conociendo

todo en general, y kabien.

do estado en casa seria y

formal, se ofrece. Escri-

También desean coloca-

Los avisos al Sindicato.

etcétera.

tas de compañía.

de Santa Mónica, 9, pri-

Enche. Trafalgar, núme-

Los atropellos de ayer. El Juzgado de guardia intervino ayer en

niños de corta edad. El primero de estos atropellos ocurrió en la calle de Antonio López, arroflando un

intensa conmoción cerebral.

El carretero, Pedro Fernández Ramos fué puesto á disposición del juez.

CRUZADA DE LA ENSEÑANZA CRISTIAN

El producto líquido de la venta de este libro se destina á las escuelas. Unico punto de venta en Madrid, en el kiosco de El Debate, calle de Alesta.

Sociedad general

Sulfato de amoníaco. Sulfato de sosa.

Acido clorhídrico.

AVISO IMPORTANTE.—Pidase á la Sociedad la Guía práctica para sacar las muestras de las tierras, á fin de que se pueda determinar cuál es el abono

Dirección telegráfica: GEINCO

ANUNCIOS BREVES Y ECONÓMICOS

superior á 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra. En esta Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gra-